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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 21 de junio de 2022 

 

CÁMARA DE DIPUTADO 

ALTA PRIORIDAD 

Iniciativa electoral del Ejecutivo podría ser "afinada".- La iniciativa de reforma electoral del 
presidente Andrés Manuel López Obrador podría ser "afinada" en sus detalles, por lo que los partidos 
del bloque opositor de la coalición Va por México no deben dar un "no anticipado", adelantó el 
presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [FINANCIERO/p31; MILENIO] 

Morena quiere para julio consulta nacional de Reforma Electoral de AMLO.- El coordinador de 
Morena de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que su partido está listo para que en julio 
arranque una consulta nacional de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Analizarán en San Lázaro las posturas sobre la eutanasia.- Al inaugurar el foro Eutanasia: un análisis 
de la situación actual, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, indicó que "desde el Poder Legislativo seguiremos sumando esfuerzos para alcanzar objetivos 
y acercarnos con responsabilidad a una respuesta concreta sobre la eutanasia". [JORNADA/p16; 
EXCÉLSIOR/p8; MILED/pp-p14] 

COMISIONES 

Diputados abren análisis sobre reforma contra violencia vicaria.- En parlamento abierto, la Cámara 
de Diputados inició el análisis para dictaminar una reforma a la Ley General de Acceso de las Mujeres 
a una Vida Libre de Violencia, en materia vicaria, en donde la presidenta de la Comisión de Igualdad 
de Género, la diputada Julieta Kristal Vences Valencia, resaltó que se han presentado cuatro 
iniciativas de cambios a esta norma y a ellas se suma la que busca reformar el Código Penal Federal. 
[JORNADA/p6; EXCÉLSIOR/p6] 

DIPUTADOS 

Eutanasia, una opción para pacientes terminales.- La eutanasia debe ser considerada una opción 
para todo paciente que se encuentra en un estado terminal, afirmó el diputado de Morena y 
presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes Carmona. [UNIVERSAL/p2] 

En julio, discuten Reforma Electoral.- El primero de julio próximo, Morena iniciará con asambleas 
informativas sobre la Reforma Electoral, enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Para ello, los secretarios federales, gobernadores, diputados, senadores y funcionarios de la Cuarta 
Transformación encabezarán la difusión de la propuesta, anunció el dirigente nacional del partido, 
Mario Delgado. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p6] 
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Proponen reducir horario de médicos.- Ante la posibilidad de que estén violando sus derechos 
humanos, el Camueso de Tamaulipas analiza la propuesta de reducir las jomadas de los residentes 
médicos, lo que además podría evitar negligencias fatales. El diputado Ángel de Jesús Covarrubias 
Villaverde, planteó exhortar al Congreso de la Unión a efecto de que se realicen modificaciones en 
la legislación laboral y en materia de salud para garantizar que los horarios del personal sean 
proporcionales y dignos. [SOL DE MÉXICO/p6] 

SENADO 

Senadores cierran filas en apoyo a José Manuel del Rio Virgen tras permanecer 178 días en prisión.- 
Al reintegrarse este lunes a la Secretaría de la Junta de Coordinación Política del Senado de la 
República, tras permanecer 178 días en una prisión de Veracruz, José Manuel del Río Virgen 
agradeció el apoyo de los legisladores de todos los grupos parlamentarios para evitar que continuará 
cometiéndose una injusticia, cuando “yo me formé siempre para hacer lo correcto, no para lastimar 
a nadie”. [MILED / p8] 

GOBIERNO 

Adelanta AMLO que habrá nuevas medidas para paliar la inflación.- Pese a destacar el 
cumplimiento de productores, distribuidores y comerciantes de alimentos para mantener los precios 
de los 24 productos de la canasta básica, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que 
esta semana se efectuará una reunión que encabezarán las Secretarías de Hacienda y Economía, 
además de la Profeco, pues se diseñan nuevas acciones para enfrentar la inflación. [JORNADA / p5] 

AMLO celebra el triunfo de Petro en Colombia.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se 
congratuló por la victoria electoral del candidato presidencial de la izquierda en Colombia, Gustavo 
Petro, a quien llamó el mismo domingo, luego de que se confirmara el triunfo. Señalo que muchos 
le cuestionaron la rapidez con la que actuó en este caso y la tardanza que tuvo para felicitarle al 
presidente de Estados unidos, Joe Biden, y justificó su actuación bajo el argumento de que son 
situaciones “diferentes”. [RAZÓN / p8] 

Cifras siguen siendo las más bajas de la 4T: SSPC.- A pesar de un incremento en las cifras de 
homicidio doloso, el país se encuentra en los niveles más bajos desde que inició la administración, 
aseguro la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. Al 
presentar el informe mensual sobre la seguridad en el país, detalló que en mayo se registraron dos 
mil 833 víctimas, contra dos mil 554 durante abril, un incremento de 9.9 por ciento. [RAZÓN / p10] 

SEGURIDAD 

Edomex lidera en extorsión con Toluca, Ecatepec y Neza.- El alza nacional en las extorsiones se debe 
en gran medida a la crisis que atraviesa en esta materia el Estado de México, que concentra el 42 por 
ciento de este delito en el país. Reportes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública señalan que entre enero y mayo de 2022 se reportaron mil 813 denuncias por 
extorsión en la entidad, un promedio de 12 al día. Incluso, municipios como Toluca, Ecatepec y Neza 
registran más denuncias que 25 entidades. [MILENIO / pp-p6-p7] 
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GENERAL 

Adelanta AMLO que habrá nuevas medidas para paliar la inflación.- Pese a destacar el 
cumplimiento de productores, distribuidores y comerciantes de alimentos para mantener los precios 
de los 24 productos de la canasta básica, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que 
esta semana se efectuará una reunión que encabezarán las Secretarías de Hacienda y Economía, 
además de la Profeco, pues se diseñan nuevas acciones para enfrentar la inflación. [JORNADA / p5] 

AMLO celebra el triunfo de Petro en Colombia.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se 
congratuló por la victoria electoral del candidato presidencial de la izquierda en Colombia, Gustavo 
Petro, a quien llamó el mismo domingo, luego de que se confirmara el triunfo. Señalo que muchos 
le cuestionaron la rapidez con la que actuó en este caso y la tardanza que tuvo para felicitarle al 
presidente de Estados unidos, Joe Biden, y justificó su actuación bajo el argumento de que son 
situaciones “diferentes”. [RAZÓN / p8] 

Cifras siguen siendo las más bajas de la 4T: SSPC.- A pesar de un incremento en las cifras de 
homicidio doloso, el país se encuentra en los niveles más bajos desde que inició la administración, 
aseguro la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. Al 
presentar el informe mensual sobre la seguridad en el país, detalló que en mayo se registraron dos 
mil 833 víctimas, contra dos mil 554 durante abril, un incremento de 9.9 por ciento. [RAZÓN / p10] 

ECONOMÍA 

Alza en tasas hará efecto en un año: especialistas.- El Banco de México emitirá el jueves su decisión 
de política monetaria. Se prevé, por vez primera, un aumento en 75 puntos base, la mayor alza en la 
tasa de interés en la historia. La medida, de acuerdo con especialistas, representa un mensaje 
contundente de combate a la inflación, sin embargo, estiman que los efectos se reflejarán en la 
economía hasta el próximo año. [MILENIO / p16] 

INTERNACIONAL  

Vicepresidenta electa tiende la mano a derecha y guerrillas.- Francia Márquez, vicepresidenta 
electa de Colombia y primera afrodescendiente en lograr ese puesto, llamó a los diferentes grupos 
del país, como el uribismo a la reconciliación, a hacer la paz y a construir un país hacia adelante. 
Además, felicitó a Rodolfo Hernández, candidato derrotado, por su campaña. En entrevista con Prisa 
Media, señaló que “es el momento de hacer un gran pacto por la vida y por la paz”. [MILENIO / p4] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro 
Sergio Gutiérrez Luna; la eutanasia requiere análisis multidisciplinario y de la mano de expertos.- 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, al inaugurar el 
foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación Actual, señaló que la eutanasia es un tema sensible que 
debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para, en su caso, llegar 
a un producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Ignacio Mier; convoca a retomar el 
camino de las coincidencias y acuerdos.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 
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Parlamentario de Morena, dijo que es necesario retomar el camino de los acuerdos y coincidencias 
en torno a las reformas pendientes en el Congreso de la Unión. Indico que a nadie le conviene 
paralizar al Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Rubén Moreira; moratoria 
constitucional no significa que no se trabaje.- El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del 
grupo parlamentario del PRI, informó que sus integrantes presentaron 5 iniciativas y 10 puntos de 
acuerdos, además de suscribir efeméride y agenda política en la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión, con lo que se demuestra que haber suscrito la moratoria constitucional de la alianza “Va 
por México” no significa dejar de legislar o incumplir con los compromisos que tienen con la 
ciudadanía en la Cámara de Diputados. [24 HORAS] 

COLUMNA/REDES DE PODER/La utilidad de la reforma electoral.- Pese a que la iniciativa de reforma 
político-electoral presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador se ve muy, pero muy 
complicada que pueda aprobarse, esto no quiere decir que los legisladores, sobre todo los de 
Morena, no puedan encontrarle alguna utilidad. Ahora, los diputados y otros funcionarios del partido 
guinda comenzarán a partir de julio, a nivel nacional, una campaña informativa sobre la propuesta 
presidencial. [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/1 de julio, de nuevo contra Lorenzo.- La dirigencia nacional de Morena 
anticipó que a partir del 1 de julio iniciará una nueva etapa en su campaña contra el INE y su 
presidente, Lorenzo Córdova. Anunció que, además de la celebración de los cuatro años “del triunfo 
electoral de nuestro movimiento”, se iniciarán las asambleas estatales y distritales del partido y 
“arrancarán las asambleas informativas de la reforma electoral”. [FINANCIERO/p.29] 

El tema lo comenta: VIVIANA ISLAS MENDOZA [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/DINERO/No hay que hacerse bolas.- ¿Puede ser relecto el Presidente de la República?. 
¿Y si se reforma la Constitución? Mmmm. Morena y aliados no cuentan con mayoría calificada en el 
Congreso y una iniciativa de esa naturaleza iría al fracaso, como sucedió con la reforma en materia 
de electricidad. [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/ROZONES/Los apoyos del Presidente.- El Presidente se resiste a incluir en la lista de 
posibles nominados a la Presidencia al senador Ricardo Monreal. El zacatecano, aun en ese contexto, 
se sigue señalando como aliado de Palacio Nacional, sobre todo ante el último trecho, en el que 
vendrá la discusión de temas relevantes que habrá de enviar al Congreso el mandatario como la 
reforma de la Guardia Nacional. [RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/JOSÉ WOLDENBERG/Desacato.- El Tribunal Electoral les dio la razón a MC de que todos 
los grupos parlamentarios deben tener presencia en la Comisión Permanente y ordenó que en la 
siguiente ocasión deberían ser integrados. Pues, llegó la siguiente ocasión y a pesar de la sentencia, 
no volvieron a ser integrados. Los legisladores deben acatar al TEPJF salvo que crean que viven por 
encima del ordenamiento legal. [UNIVERSAL/pp.,17] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/De fondos a fondo.- De acuerdo con el Centro de Estudios de las 
Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, y con base en el Informe de Obligaciones Financieras 
de las Entidades Federativas, este gobierno redujo 758 millones de pesos la deuda, al cierre del 
primer trimestre de 2022 con respecto al mismo periodo de 2021, lo que incluye la liquidación 
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anticipada de sus cortos. La deuda per cápita es de 12 mil 804.1 pesos, una tercera parte de como 
recibió la administración y los dos años de pandemia. [EXCÉLSIOR/p.1,5 Dinero] 

COLUMNA/MÉXICO SA/Deuda asfixia a estados.- Parece que los gobernadores y presidentes 
municipales del país no encuentran “otra salida” que endeudarse hasta la coronilla. En un balance, 
el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados señaló que en los últimos 
14 años la deuda de estados y municipios pasó de 186 mil 470 a 666 mil 824.2 millones en el periodo, 
un crecimiento de 257.6%. [JORNADA/p.22] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/2.- López Obrador ha ordenado a sus huestes, una vez más, revisar las 
cuentas de los seis gobernadores salientes. Seguramente habrá escándalos y persecuciones, como 
con quienes, caso Alejandro Moreno, han dejado sucesivamente el poder en el sexenio. Quien debe 
estar tranquilo es Carlos Joaquín. Quintana Roo, reporta el Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas de la Cámara de Diputados, redujo su deuda 758 millones de pesos en el sexenio. [24 
HORAS/p.3] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que Marcelo Ebrard sorprendió con su participación vía telemática en un 
foro sobre legislación en eutanasia celebrado en San Lázaro, pues nadie pudo explicar la invitación 
al canciller para hablar sobre aquel tema, aunque algunos señalaron al morenista Emmanuel Reyes, 
presidente de la Comisión de Salud. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Andrés Manuel López Obrador; pide tener 
confianza en las autoridades, luego del linchamiento de Daniel Picazo.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador, pidió tener confianza en las autoridades, luego del linchamiento del 
excolaborador de la Cámara de Diputados, Daniel Picazo, en Huauchinango, Puebla. [24 HORAS] 
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VEN INSENSATO QUE OPOSICIÓN NO APRUEBE 

REFORMA ELECTORAL 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, calificó como 

insensato que la Oposición se niegue a aprobar la reforma electoral sin haber iniciado la discusión de las 

propuestas presentadas. 

En entrevista en San Lázaro, rechazó que su partido haya sido beligerante con la Oposición y llamó a ésta 

a debatir a la luz pública las iniciativas que actualmente existen, entre ellas la del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador a fin de alcanzar consensos. 

"Alguien que se antepone con un 'no' a algo desconocido creo que no está tomando una posición 

sensata. Creo que los que estamos aquí, diputadas y diputados, venimos a hacer política, venimos a 

buscar consensos y venimos a buscar los mejor para el País, y un 'no' de entrada, pues creo que no 

contribuye a esa construcción", indicó. 

Gutiérrez Luna reconoció que la reforma electoral tiene que ser producto del consenso entre todas las 

fuerzas políticas. 

"Esperaría y apostaría a que pudiéramos ir trabajando poco a poco. Cierto, veníamos de momentos de 

tensión política que se han ido relajando y eso podría dar pie a ir construyendo, en este nuevo escenario, 

cuáles serían los temas que pudieran avanzar en la reforma electoral", señaló. 

Sobre los foros para analizar las iniciativas de reforma constitucional que se han presentado, el 

presidente de la Mesa Directiva dijo que prevén que en la próxima reunión de la Junta de Coordinación 

Política se definan las fechas. "Es un tema importante para todos ir recogiendo y también irlo 

desmenuzando por partes. Hay partidos políticos, órganos electorales, justicia electoral, representación 

política, financiamiento y fiscalización, son muchos temas que hay que irlos desmenuzando poco a 

poco", afirmó. 

Gutiérrez Luna le respondió al Canciller Marcelo Ebrard que el proceso para que la encuesta de Morena 

sea transparente y convincente se está dando, y reiteró que su "corcholata" es el Secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/06/2022 LEGISLATIVO 

https://www.reforma.com/ven-insensato-que-oposicion-no-apruebe-reforma-

electoral/ar2423228?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&a

mp;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/ven-insensato-que-oposicion-no-apruebe-reforma-electoral/ar2423228?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/ven-insensato-que-oposicion-no-apruebe-reforma-electoral/ar2423228?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/ven-insensato-que-oposicion-no-apruebe-reforma-electoral/ar2423228?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, advirtió a la 

oposición que no es válido ni sensato anteponer un “no” a la reforma electoral sin haber iniciado la 

discusión de las iniciativas presentadas. 

 Llamó por ello a los legisladores integrantes de la coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, 

a buscar los consensos y las mejores leyes para el país. 

“La oposición, bueno, creo que alguien que se antepone con un no a algo desconocido no está tomando 

una posición sensata. Creo que los que estamos aquí, diputadas y diputados, venimos a hacer política, 

venimos a buscar consensos y a buscar lo mejor para el país. Y un no de entrada, pues no contribuye a 

esa construcción”, dijo. 

Entrevistado al finalizar su participación en el foro Eutanasia: un análisis de la situación actual, en el 

Palacio de San Lázaro, el legislador de Morena admitió que la reforma constitucional en materia electoral 

se debe construir con todas las fuerzas políticas. 

“(Pero) tampoco es válido tener un no por adelantado cuando no hemos llegado a ninguna conclusión. 

Hay iniciativas, sí, varias iniciativas que pueden ser el punto de partida para ir tratando de tejer 
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conclusiones, pero no anteponer un no a algo que todavía no se ha dado y que no conocemos cómo 

pudiera ser una propuesta más afinada de reforma electoral en un dictamen”, insistió. 

Gutiérrez Luna negó beligerancia de su fracción parlamentaria ante la oposición, y dijo que en su 

momento ha existido diversidad de opiniones y contraste de ideas sobre las iniciativas a discusión. 

En ese sentido, apeló que la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia electoral 

y las presentadas por las bancadas del PAN y del PRI sean debatidas a la luz pública, y que la gente 

participe para sensibilizar a sus representantes en el Poder Legislativo. “Queremos simplificar algunos 

procesos electorales, queremos que la democracia sea más económica, queremos que sea más eficiente 

el sistema de representación política, pero es algo que se tiene que construir entre las fuerzas políticas. 

Las reglas del juego de los propios partidos tienen que darse platicado con los demás integrantes y 

jugadores”, sostuvo. 

https://www.milenio.com/politica/congreso/gutierrez-luna-valido-sensato-anteponer-reforma-

electoral 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso/gutierrez-luna-valido-sensato-anteponer-reforma-electoral
https://www.milenio.com/politica/congreso/gutierrez-luna-valido-sensato-anteponer-reforma-electoral
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Ven insensato que Oposición no apruebe reforma electoral 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, calificó como 

insensato que la Oposición se niegue a aprobar la reforma electoral sin haber iniciado la discusión de 

las propuestas presentadas. En entrevista en San Lázaro, rechazó que su partido haya sido beligerante 

con la Oposición y llamó a ésta a debatir a la luz pública las iniciativas que actualmente existen, entre 

ellas la del Presidente Andrés Manuel López Obrador a fin de alcanzar consensos. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ven-insensato-que-

oposicion-no-apruebe-reforma-electoral/ar2423235 
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Morena en la Cámara de Diputados se declaró lista para iniciar, en julio próximo, una consulta nacional 

sobre la reforma electoral, que transitará por un Parlamento Abierto.  

Así lo dio a conocer su coordinador, Ignacio Mier Velasco, quién en sus redes sociales, destacó que la 

democracia electoral necesita reglas claras y parejas para todos los contendientes. 

El coordinador morenista, señaló que la democracia es libertad para decidir qué camino seguir, a quién 

seguir o cambiar de rumbo, mientras que los opositores sostuvieron su postura de no apoyar ninguna 

Reforma Electoral, del presidente. 

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna detalló que buscan 

una democracia más barata, simplificar procesos electorales y que sea más eficiente la representación 

política, pero, admitió, se debe construir entre todas las fuerzas políticas. 

En entrevista, el diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna dijo que no es sensato que haya una 

negativa por adelantado cuando aún no se tiene una conclusión. 

El diputado veracruzano, Gutiérrez Luna, señaló que, en su próxima reunión, la Junta de Coordinación 

Política defina la ruta para el parlamento abierto a fin de analizar las iniciativas que se han presentado 

en la materia. 
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https://enfoquenoticias.com.mx/perfilan-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral-gutierrez-

luna/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/perfilan-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral-gutierrez-luna/
https://enfoquenoticias.com.mx/perfilan-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral-gutierrez-luna/
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La fracción parlamentaria del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 

Diputados se declaró lista para iniciar el próximo mes de julio, las asambleas o reuniones informativas 

en distintos estados del país, sobre la reforma electoral propuesta por el Presidente de la República. 

 El coordinador parlamentario, Ignacio Mier, quien se refirió a esos ejercicios como “consulta nacional”, 

afirmó que la democracia “electoral” necesita reglas “parejas” para todos los contendientes. En redes 

sociales, refrendó que su partido y bancada se concentrarán a partir del próximo mes de julio, en la 

difusión del tema. 

“La democracia es libertad para decidir qué camino seguir, a quién seguir o cambiar de rumbo. La 

democracia electoral necesita reglas claras y parejas para todos, y en julio nos declaramos listos para 

iniciar la consulta nacional sobre la Reforma Electoral”, apuntó en su cuenta en la red social Twitter, 

@NachoMierV. 
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La semana anterior, al finalizar la reunión de la Junta de Coordinación Política, el congresista afirmó que 

esta semana que inicia habría una nueva convocatoria a ese organismo de gobierno en la Cámara, con 

el fin de organizar el parlamento abierto en la materia. 

En ese momento, Mier Velazco perfiló que el ejercicio de discusión formal en el ámbito parlamentario 

arrancará la semana entrante, por lo que reiteró su llamado a “serenar” ánimos para ir al debate a fondo 

del tema electoral. 

Las distintas propuestas de reforma electoral deben discutirse abiertamente, a través del diálogo y sin 

poner en la mesa el “no”, subrayó el presidente de la Mesa Directiva del recinto, Sergio Gutiérrez.  

El también integrante de Morena destacó que el “no” planteado de inicio por la oposición, al 

planteamiento del Ejecutivo Federal, no contribuye a generar acuerdos.   

“Queremos una vez más que estos temas se debatan a la luz pública, que la gente participe (…) yo creo 

que tampoco es válido tener un no por adelantado, cuando no hemos llegado todavía a ninguna 

conclusión”, expresó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/en-julio-consulta-nacional-sobre-reforma-electrica-mier-

556201.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/en-julio-consulta-nacional-sobre-reforma-electrica-mier-556201.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/en-julio-consulta-nacional-sobre-reforma-electrica-mier-556201.html
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Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal.  

Con una participación virtual del canciller Marcelo Ebrard, la Comisión de Salud de la Cámara de 

Diputados inauguró este lunes el foro “Eutanasia: un análisis de la situación actual”, en el que los 

ponentes coincidieron en que, por su relevancia, dicho tema no debe resolverse con base en dogmas, 

prejuicios o creencias personales. 

Por medio de un vídeomensaje, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, celebró la 

convocatoria a analizar el tema y recordó que la Constitución de la Ciudad de México reconoce el 

derecho a una muerte digna. 

“Creo que es muy oportuno que ustedes analicen este tema. Me interesa mucho porque en la ciudad 

avanzamos, fueron muchos debates y muchas reflexiones sobre este tema (…). Yo celebro que ustedes 

hayan convocado a este análisis, es muy oportuno y me parece que es un tema muy relevante para todo 

el país, para la orientación que tomemos en los próximos meses en esta materia”, dijo. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/06/2022 LEGISLATIVO 

En su turno, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia 

es un tema sensible que debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos 

para llegar a un producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

“Desde el Poder Legislativo seguiremos sumando esfuerzos para alcanzar objetivos y acercarnos con 

responsabilidad a una respuesta concreta sobre la eutanasia”. 

El presidente de la Comisión de Salud en el Palacio de San Lázaro, Emmanuel Reyes, confirmó que en los 

próximos días se iniciará el análisis de la iniciativa para regular la eutanasia y se manifestó por reconocer 

la autonomía, los derechos y la voluntad de las personas para vivir o morir dignamente. 
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El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, anunció que para el mes de 

julio se llevará a cabo la “consulta nacional” sobre la propuesta de reforma electoral del presidente 

Andrés Manuel López Obrador  

Afirmó que la democracia electoral necesita reglas “parejas” para todos los contendientes. 

En redes sociales, el líder de los diputados morenistas refrendó que su partido se concentrará a partir 

del próximo mes de julio en la difusión del tema en todo el país. 

“La democracia es libertad para decidir qué camino seguir, a quién seguir o cambiar de rumbo. La 

democracia electoral necesita reglas claras y parejas para todos, y en julio nos declaramos listos para 

iniciar la consulta nacional sobre la Reforma Electoral”, dijo a través de su cuenta de Twitter. 

En días anteriores, Ignacio Mier perfiló que el ejercicio de discusión formal en el ámbito parlamentario 

arrancará la semana entrante, por lo que reiteró su llamado a “serenar” ánimos para ir al debate a fondo 

del tema electoral. 
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Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, hizo 

un llamado a la oposición a serenarse luego de que los legisladores del PAN, PRI y PRD anunciaron que 

rechazarán la iniciativa de reforma constitucional del Ejecutivo en materia electoral, “pues no es válido 

un no adelantado”. 

En entrevista, el diputado de Morena indicó: “Queremos una vez más que estos temas se debatan a la 

luz pública, que la gente participe (…) yo creo que tampoco es válido tener un no por adelantado, cuando 

no hemos llegado todavía a ninguna conclusión”, expresó. 

Afirmó que las distintas propuestas de reforma electoral deben discutirse abiertamente, a través del 

diálogo y sin poner en la mesa el “no”. 

Gutiérrez Luna manifestó que el “no” planteado de inicio por la oposición, al planteamiento del Ejecutivo 

Federal, no contribuye a generar acuerdos. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/anuncia-morena-consulta-nacional-sobre-reforma-electoral-

llama-a-oposicion-a-la-sensatez/ 
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Este lunes, integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados inauguraron la Semana de la 

Eutanasia, durante la cual se llevarán a cabo diversos foros que servirán como base para que las y los 

diputados puedan legislar sobre esta práctica que, actualmente, se encuentra prohibida en el país. 

Durante la inauguración, el presidente de esta comisión, Emmanuel Reyes Carmona, destacó que es un 

tema sobre el que se debe debatir, con respeto, a pesar de las mentalidades progresistas o 

conservadoras y los paradigmas sociales, religiosos y jurídicos que rodean la discusión. 

Debido a que en los próximos días la Comisión analizará una iniciativa en la materia, el diputado resaltó 

que lo expuesto durante los foros otorgará bases por parte de especialistas para emprender acciones 

desde el Poder Legislativo. 

Al respecto, el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, refirió que éste es 

un tema “sensible y fundamental” que debe ser analizado con un enfoque multidisciplinario.  

“Desde el Poder Legislativo seguiremos sumando esfuerzos para alcanzar objetivos y acercanos con 

responsabilidad a una respuesta concreta sobre la eutanasia”, dijo. 

De forma remota, el canciller Marcelo Ebrard celebró que la Cámara baja haya iniciado el análisis de la 

eutanasia, pues dijo que es un tema relevante “para la orientación que tomemos en los próximos meses 

y años en esta materia”. Paulina Rivero Weber, directora del Programa Universitario de Bioética de la 

UNAM, invitó a “dialogar como humanos” y con la claridad de que esta práctica tiene una sola definición 

en el mundo: el acto médico solicitado por el paciente desahuciado que no desea vivir con dolor o 

sufrimiento inevitable su agonía. 

“La eutanasia es cuestión de respeto al otro, es un acto opcional en tanto a aquellos que lo necesitan y 

desean, como aquellos que no lo desean. Es imposible que todos pensemos igual, lo que sí es posible es 

que aprendamos a respetar a quienes piensan diferente”, señaló. En ese sentido, afirmó que es 
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“impensable” crear leyes con base en creencias personales, por lo que afirmó que que éstas no tienen 

cabida en este proceso, pues el que un legislador sea laico no es “de mero orgullo, sino una obligación”.  

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-alistan-analisis-legislar-eutanasia-mexico-487464 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-alistan-analisis-legislar-eutanasia-mexico-487464
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Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Diputados y especialistas analizan legislación sobre 

eutanasia 
 

Diputados, especialistas y académicos reconocieron la necesidad de avanzar en la legislación sobre la 

eutanasia y garantizar así una muerte digna a pacientes en estado terminal. En su turno, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que la eutanasia es un tema sensible que 

debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para llegar a un 

producto legislativo que sea benéfico para los mexicanos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-y-especialistas-analizan-legislacion-sobre-eutanasia


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Eutanasia, tema que requiere análisis multidisciplinario y 

de la mano de expertos 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que la 
eutanasia es un tema sensible que debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de 
expertos para, en su caso, llegar a un producto legislativo que sea benéfico para las y los mexicanos. 
Al inaugurar el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación Actual, realizado en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro, destacó la participación de académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), quienes integrarán las mesas de trabajo que se realizarán durante esta semana. 
 

 

https://ventanaver.mx/principal/eutanasia-tema-que-requiere-analisis-multidisciplinario-y-de-la-mano-de-expertos-

diputado-gutierrez-luna/ 
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Inauguran en la Cámara de Diputados “Semana Nacional 

de la Eutanasia” 
 

En la inauguración de la “Semana Nacional de la Eutanasia”, el presidente de la Comisión de Salud, 

diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), sostuvo que es importante reconocer y visibilizar este 

tema y deseó que esta reunión brinde los elementos de análisis que “nos ayuden a emprender 

acciones desde el Poder Legislativo”. 
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México debe avanzar hacia la regulación de la eutanasia, y la Comisión de Salud de la Cámara de 

Diputados revisará las iniciativas de reforma en esa materia, con el fin de emitir una propuesta de 

dictamen, planteó el presidente dicha instancia parlamentaria, Emmanuel Reyes.  

Lo anterior, al inaugurar el parlamento abierto organizado en el recinto parlamentario y que se llevará a 

cabo durante toda la semana. 

El integrante de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), señaló que el asunto 

es controversial y ante la falta de una regulación precisa, no se ha reglamentado en el país.  

Indicó que si bien en la Ciudad de México ya se legisló respecto al derecho a la “muerte digna”, a nivel 

nacional no hay reglas específicas en ese tema. 

Por el contrario, señaló, persisten los prejuicios de distintas índoles y puntos de vista encontrados con 

respecto a la eutanasia, en los ámbitos religiosos, morales, filosóficos, de salud y también científicos. 

Consideró necesario hacer visible el asunto, abordarlo a través del diálogo abierto en que participen 

expertos, especialistas, autoridades y ciudadanos, con el fin de dar bases a los congresistas, para emitir 

una legislación. 
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Es pertinente cuestionarse si los ciudadanos tienen derecho a determinar cómo y cuándo morir, abundó. 

“Aquí entran paradigmas sociales, religiosos, éticos, jurídicos y es importante reconocer y visibilizar este 

tema y sobre todo en el análisis de la Comisión de Salud”, que revisará a fondo las propuestas de reforma 

en esa materia, añadió el diputado Reyes Carmona. 

Durante su participación y al finalizar la misma, el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio 

Gutiérrez se pronunció a favor de que el asunto se someta a debate “sin temor” y con amplitud.  “Yo 

creo que es algo que va más allá de lo técnico y que tiene que ver con el respeto y la dignidad de las 

personas. Interesante que se abran estos foros, porque justamente es ponerlo sobre la mesa, sin temor, 

abiertos a analizarlos, a procesarlos”, señaló Gutiérrez Luna. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/diputados-legislaran-sobre-eutanasia-no-confundirla-

con-muerte-digna-les-piden-556246.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/diputados-legislaran-sobre-eutanasia-no-confundirla-con-muerte-digna-les-piden-556246.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/diputados-legislaran-sobre-eutanasia-no-confundirla-con-muerte-digna-les-piden-556246.html
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Cámara de Diputados firma acuerdo de cooperación con el 

Congreso de Honduras 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y el del Congreso Nacional de la 

República de Honduras, Luis Rolando Redondo Guifarro, firmaron un acuerdo de cooperación con el 

propósito de fortalecer las relaciones institucionales en áreas de la función legislativa. Al recibir a 

miembros del Congreso hondureño, el diputado Gutiérrez Luna explicó que este convenio, además de 

fortalecer las relaciones entre ambas naciones, está centrado en la cooperación e intercambio de 

experiencias en materia de organización y administración que abonen para el trabajo parlamentario de 

ambos países. 

https://mundoxalapa.com/2022/06/20/camara-de-diputados-firma-acuerdo-de-cooperacion-con-el-

congreso-de-honduras/ 
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https://mundoxalapa.com/2022/06/20/camara-de-diputados-firma-acuerdo-de-cooperacion-con-el-congreso-de-honduras/
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La Cámara de Diputados ya notificó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) su 

decisión de no acatar la sentencia sobre la integración de la Comisión Permanente del Congreso, por 

existir “imposibilidad jurídica”, informó el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez.  

El congresista indicó que tanto la respuesta de la Cámara como el nuevo incidente de inejecución de 

sentencia promovido por la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) están en proceso de análisis de la 

autoridad electoral. 

El recinto parlamentario se mantendrá atento de lo que resuelva el Tribunal Electoral en cuanto a la 

determinación de no alterar la integración de la Comisión Permanente del Congreso, para incluir a un 

miembro de la bancada de MC, abundó. 

“Ya se mandó el viernes si no mal recuerdo por la tarde, lo que determinó la Jucopo, no es a la Regional, 

es a la Sala Superior, ya se le mandó el viernes, nos habían hecho un requerimiento”, precisó.  

“MC presentó al día siguiente un incidente de inejecución o un proceso de anterior inejecución y el 

Tribunal nos requirió la información y se le envió, que ya se está procesando”, agregó el diputado 

Gutiérrez Luna. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/diputados-notifican-al-tribunal-imposiblidad-juridica-de-

acatar-sentencia-sobre-mc-556204.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/diputados-notifican-al-tribunal-imposiblidad-juridica-de-acatar-sentencia-sobre-mc-556204.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/diputados-notifican-al-tribunal-imposiblidad-juridica-de-acatar-sentencia-sobre-mc-556204.html
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El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, ratificó su apoyo a Adán Augusto López 

como su corchalata favorita para la candidatura de Morena a la presidencia de la República. Pero 

reconoce que no va en caballo de hacienda. 

Y es que, para él, el secretario de Gobernación tiene todo para ser el mejor abanderado en el 2024 que 

lleve a la unidad dentro y fuera de Morena. No obstante, reconoce Adán Augusto López no va solo en 

caballo de hacienda a la silla presidencial. 

Es momento de generar propuestas, es momento de visitar a la gente, tener contacto con la gente y e s 

momento también de demostrar resultados, creo que el ejercicio político que está haciendo Adán 

Augusto con la oposición, con diversos actores de tratar de hacer que permee el mensaje de que todo 

son escuchados, de que todos son incluidos está surtiendo efecto y yo creo que es momento de hacer 

política en México hoy y hacia el fututo, por eso creo que Adán es una opción adecuada” sostuvo 

Gutiérrez Luna. 

Entrevistado luego de inaugurar el foro sobre eutanasia, el presidente de la Cámara de Diputados 

Gutiérrez Luna señaló que el mecanismo de la contienda interna en Morena tendrá piso parejo para 

quienes busquen la candidatura presidencial. 
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“Yo creo que el tema es que sea algo muy abierto donde la gente opine, donde pueda darse el proceso 

con mucha transparencia, apertura y respeto y cuando eso se dé vamos a terminar unidos con él o la 

candidata, quien sea”, acotó. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/adan-augusto-lopez-corcholata-morena-gutierrez-luna-nr 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/adan-augusto-lopez-corcholata-morena-gutierrez-luna-nr
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, reiteró que su 

“corcholata” favorita para la elección presidencial de 2024 es el titular de la Secretaría de Gobernación 

(SEGOB), Adán Augusto López. 

Al salir en defensa de su derecho a elegir al candidato de su preferencia y hacerlo con casi dos años de 

anticipación al arranque del proceso electoral 2024, el legislador del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), se pronunció a favor de que la Presidencia de la República pase de las manos de un 

López, a otro López. 

Lo anterior, en referencia al Presidente Andrés Manuel López Obrador y al secretario Adán Augusto 

López Hernández. 

“Ya lo mencioné, mi querido amigo Adán Augusto, alguien que genera consensos, alguien que está 

haciendo política, una persona que a nuestro juicio puede al interior de Morena y al exterior generar 

consensos y buscar soluciones”, alabó. 

“Yo creo que el proceso para elegir candidato a la Presidencia debe ser un proceso de unidad, un proceso 

de respeto y es válido tener preferencias personales, como es mi caso con Adán Augusto. López por 

López”, refrendó Gutiérrez Luna. 

El legislador federal negó que los morenistas estén adelantándose demasiado los “tiempos” de la 

contienda presidencial, ya que la encuesta para elegir al abanderado o abanderada se llevará a cabo 

dentro de un año, y las elecciones en poco menos de dos años. 

Lo que se hace es “transparentar” las cosas, poniendo “cartas abiertas” sobre la mesa. El propio 

Presidente de la República habló de los aspirantes morenistas y a esa contienda abierta donde la gente 

debe opinar, se ha sumado haciendo un buen trabajo es el secretario López Hernández. Confió en que 

el proceso de selección del candidato del partido guinda se desarrolle en un ambiente de unidad. 

Cuestionado respecto a las demandas del también aspirante y canciller, Marcelo Ebrard, de “piso parejo” 

para todos los contendientes, el presidente de los diputados dijo que esa condición se está dando. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/defiende-presidente-de-san-lazaro-derecho-elegir-su-

corcholata-para-2024-556211.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/defiende-presidente-de-san-lazaro-derecho-elegir-su-corcholata-para-2024-556211.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/20/defiende-presidente-de-san-lazaro-derecho-elegir-su-corcholata-para-2024-556211.html
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, dijo que “su 

corcholata”, como fueron denominados los aspirantes a la Presidencia de la República por Morena, es el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López. 

Entrevistado tras inaugurar un foro organizado por la Comisión de Salud sobre la eutanasia, dijo que el 

funcionario federal es, a su juicio, una persona que puede generar consensos y soluciones dentro y fuera 

del partido. “Yo creo que el proceso para elegir el candidato a la presidencia debe de ser un proceso de 

unidad, de respeto y es válido tener preferencias personales, como es mi caso con Adán Augusto López”, 

señaló 

Cuestionado sobre si “los presidenciables” se han adelantado a los tiempos de campaña, el legislador 

morenista descartó tal señalamiento y afirmó que los pronunciamientos realizados por el secretario de 

Gobernación, así como el canciller, Marcelo Ebrard, y la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, sólo son 

parte de la transparencia con la que el proceso se lleva a cabo. “Yo creo que es momento de generar 

propuestas, de visitar a la gente, de tener contacto y es momento de mostrar resultados. Es momento 

de hacer política hoy y hacia el futuro”, dijo. Sobre las declaraciones del canciller Marcelo Ebrard y el 

acercamiento que mantiene con el gobierno estadounidense, Gutiérrez Luna se remitió a decir que “yo 

no sé de Estados Unidos, yo sé de México y aquí en México todos vamos ver qué sucede y nosotros 

estamos con Adán”, concluyó. Es insensato decir no a reforma electoral antes de que se discuta, afirma. 

Respecto al anuncio hecho ayer, sobre convocar a líderes parlamentarios para realizar los foros previo a 

la discusión de la reforma electoral, Gutiérrez Luna aseguró que en Morena “nunca hubo beligerancia” 

y se procuró la diversidad de opiniones. Dijo que la negativa que han cantado los dirigentes de las 

bancadas opositoras para impedir la aprobación de esta iniciativa es insensata, pues aún no se ha 

entrado al análisis de fondo en la materia. “Yo creo que alguien que se antepone con un ‘no’ a algo 

desconocido, creo que no está tomando una posición sensata, creo que los que estamos aquí, diputadas 
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y diputados, venimos a hacer política, venimos a buscar consensos y venimos a buscar lo mejor para el 

país y un ‘no’ de entrada creo que no contribuye a esa construcción", comentó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/mi-corcholata-adan-augusto-dice-gutierrez-luna-generar-

consensos-487444 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/mi-corcholata-adan-augusto-dice-gutierrez-luna-generar-consensos-487444
https://www.razon.com.mx/mexico/mi-corcholata-adan-augusto-dice-gutierrez-luna-generar-consensos-487444


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

 

Sergio Gutiérrez Luna: camino libre 

 

 

La constancia, persistencia y circunstancia de este momento favorecen al veracruzano, Sergio Gutiérrez 

Luna, para lo que se requiera. La oportunidad manifiesta del presidente AMLO, de ver a Rocío Nahle, 

secretaria de energía, cómo candidateable a la sucesión presidencial en el ya cercano 2024, es un 

acomodo importante para el devenir de los tiempos políticos en el país. 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-camino-libre/50197804 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-camino-libre/50197804
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La constancia, persistencia y circunstancia de este momento favorecen al veracruzano, Sergio Gutiérrez 

Luna, para lo que se requiera. La oportunidad manifiesta del presidente AMLO, de ver a Rocío Nahle, 

secretaria de energía, cómo candidateable a la sucesión presidencial en el ya cercano 2024, es un 

acomodo importante para el devenir de los tiempos políticos en el país. 

 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-camino-libre/50197804 
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Sergio Gutiérrez Luna: camino libre 

 

 

La constancia, persistencia y circunstancia de este momento favorecen al veracruzano, Sergio Gutiérrez 

Luna, para lo que se requiera. La oportunidad manifiesta del presidente AMLO, de ver a Rocío Nahle, 

secretaria de energía, cómo candidateable a la sucesión presidencial en el ya cercano 2024, es un 

acomodo importante para el devenir de los tiempos políticos en el país. 
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Eutanasia, tema que requiere análisis 
multidisciplinario y de la mano de expertos: 

diputado Gutiérrez Luna 
 

Inauguró en San Lázaro el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación Actual 

Boletín No.2030 

Eutanasia, tema que requiere análisis multidisciplinario y de la mano de expertos: 
diputado Gutiérrez Luna 

• Inauguró en San Lázaro el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación Actual 
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• Durante esta semana especialistas estudiarán el tema desde diversas perspectivas 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que 
la eutanasia es un tema sensible que debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la 
mano de expertos para, en su caso, llegar a un producto legislativo que sea benéfico para las y 
los mexicanos. 

Al inaugurar el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación Actual, realizado en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro, destacó la participación de académicos de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), quienes integrarán las mesas de trabajo que se realizarán durante 
esta semana. 

Indicó que “desde el Poder Legislativo seguiremos sumando esfuerzos para alcanzar objetivos y 
acercarnos con responsabilidad a una respuesta concreta sobre la eutanasia”.  

Consideró que las conclusiones de los trabajos del foro serán muy valiosas y servirán para una 
mejor toma de decisiones de las y los diputados. Al mismo tiempo, Gutiérrez Luna reconoció a la 
Comisión de Salud por impulsar este tipo de actividades, porque nutren el trabajo 
parlamentario. 

Por su parte, el presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona 
(Morena), afirmó que es importante reconocer y visibilizar el tema de la eutanasia, por lo que 
“deseamos que este evento sirva como un espacio que brinde diversos elementos de análisis”. 

A través de plataforma digital, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, 
destacó que el tema de la eutanasia sea motivo de análisis en un foro realizado en la Cámara de 
Diputados. “Es un encuentro relevante para la orientación que tomemos en los próximos meses 
y años sobre esta materia”. 

En la ceremonia inaugural estuvieron las doctoras, Paulina Rivero Weber, directora del Programa 
Universitario de Bioética de la UNAM, y Guadalupe García Valencia, titular de la Coordinación de 
Humanidades de la UNAM, así como la maestra Graciela Báez Ricárdez, secretaria General de la 
Cámara de Diputados. 

Durante esta semana del foro se llevarán a cabo mesas de trabajo con académicos de la UNAM y 
expertos de diferentes campos, quienes expondrán sobre las diversas concepciones y aristas 
que tiene el tema de la eutanasia. 
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--ooOoo-- 

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA 

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

Mensaje en la inauguración del foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación Actual, 
realizado en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Gracias. Buenos días a todas y a todos. 

Amigo, diputado Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud, un gusto estar 
aquí. 

Doctora, Paulina Rivero Weber, directora del Programa Universitario de Bioética de la UNAM, un 
gusto estar aquí con ustedes. 

Doctora Guadalupe García Valencia, titular de la Coordinación de Humanidades de la UNAM, 
bienvenida, bienvenidos. 

Amigos, compañeros, diputadas, diputados, secretaria general. Un gusto saludarlos. Sean 
bienvenidos a la Cámara de Diputados, la casa del pueblo.  

Hoy nos congratulamos de inaugurar esta serie de conferencias que se llevarán a cabo durante 
toda la semana en este recinto sobre la eutanasia.  

Reconozco al diputado Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud y a toda 
la comisión por su esfuerzo para llevar a cabo este programa, particularmente por tener la visión 
de acompañarse de la UNAM, la máxima casa de estudios de nuestro país. 

Felicidades Emmanuel, y además una comisión muy activa, tiene generalmente muchos foros 
con temas de toda índole que tienen que ver con la salud, y de donde han extraído bastantes 
conclusiones para reformar o actualizar nuestro marco legislativo. Yo creo que es una Comisión, 
me atrevo a decir, de las que más trabajan. Felicidades a todas y todos quienes la integran y a su 
presidente. 
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También agradecemos a todas y todos los expertos en el tema, de quienes queremos aprender y 
quienes tienen que aportar para discutir este tema tan sensible y fundamental desde un 
enfoque multidisciplinario.  

Siéntanse siempre bienvenidos, hagan lo propio en este recinto durante la semana y cuando 
ustedes deseen, ésta Cámara de Diputados está abierta al pueblo y por supuesto al 
conocimiento.  

Cuentan con nosotros; desde el poder legislativo seguiremos sumando esfuerzos para alcanzar 
objetivos y acercarnos con responsabilidad a una respuesta concreta sobre los acentos de este 
tema: la eutanasia.  

Estoy seguro que las conclusiones de los trabajos de esta semana serán muy exitosas y 
benéficas para las y los mexicanos. 

Sean bienvenidos. Y siendo lunes 20 de junio, a las 10:42 horas, doy por inaugurada esta semana 
de diálogo y reflexión sobre la eutanasia. 

Felicidades. Enhorabuena. 

Muchas gracias. 

 

--ooOoo-- 
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Inauguran en la Cámara de Diputados “Semana 
Nacional de la Eutanasia” 

 

Importante, emprender acciones desde el Poder Legislativo: diputado Reyes 
Carmona 

Boletín No.2031 

• Importante, emprender acciones desde el Poder Legislativo: diputado Reyes Carmona   

• Vía digital, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, celebró que se 
analice este tema 
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En la inauguración de la “Semana Nacional de la Eutanasia”, el presidente de la Comisión de 
Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), sostuvo que es importante reconocer y 
visibilizar este tema y deseó que esta reunión brinde los elementos de análisis que “nos ayuden 
a emprender acciones desde el Poder Legislativo”.  

Precisó que la Comisión de Salud entrará, en los próximos días, en un análisis profundo de la 
respectiva iniciativa. “Este foro se presenta como un espacio abierto, libre de dogmas y prejuicios 
que se pudieran presentar con base a las valiosas visiones e ideas que nos brindarán los 
especialistas; un punto de partida que permita brindar a las y a los legisladores mayor luz sobre 
este tema”.  

Mencionó que la regulación en torno a la eutanasia ha sido un tema de debate en varios partes 
del mundo, gracias a lo cual se ha podido legislar en Holanda, Bélgica, Luxemburgo o Colombia. 
En el caso de nuestro país, la Constitución de la Ciudad de México ha reconocido el derecho a 
una muerte digna, “lo cual nos brinda un marco de referencia para presentar propuestas 
legislativas respecto de este tema”.     

Comentó que durante esta semana se contará con la participación de académicos, 
investigadores, servidores públicos e integrantes del Congreso de la Unión, quienes en 
conferencias magistrales y mesas de trabajo analizarán perspectivas y posiciones respecto de 
este tema tan relevante.  

Destacó la importancia de que se tenga un trabajo multidisciplinario, con enfoque estricto y 
posición objetiva, situaciones que permitan a la Comisión de Salud tomar las mejores 
decisiones.    

Exponer diversas posturas sobre la eutanasia 

La diputada Olegaria Carrazco Macías (Morena) destacó la importancia de que en este evento 
participen personas expertas en el tema para que expongan sus posturas e inquietudes. Refirió 
que hay muchos mitos y tabúes en relación a la eutanasia.  

“Hoy en este ámbito legislativo les deseamos lo mejor; que expongan sus propuestas e ideas en 
apoyo del trabajo parlamentario”, que seguramente repercutirá en beneficio de todas y todos.  

Tema relevante para la orientación  
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Desde la plataforma digital, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, 
celebró que se haya convocado al análisis de la eutanasia, al considerar que es un tema 
relevante “para la orientación que tomemos en los próximos meses y años en esta materia”.  

Recordó que en la Ciudad de México se avanzó al respecto y deseó el mayor de los éxitos. 
Asimismo, agradeció la invitación a la inauguración de este evento.  

Eutanasia, cuestión de respeto 

Paulina Rivero Weber, directora del Programa Universitario de Bioética de la UNAM, dijo que la 
eutanasia tiene una sola definición en todo el mundo: es el acto médico llevado a cabo a petición 
expresa del paciente desahuciado que no desea vivir con dolor o sufrimiento inevitable su 
agonía. “Eso es lo que se analizará esta semana, por ello, los invito a que durante este tiempo 
dialoguemos como seres humanos”. 

Señaló que las creencias de índole personal no tienen cabida en el ámbito de la legislación, ya 
que es impensable crear leyes con base en creencias personales, sobre todo en México. “La 
eutanasia es cuestión de respeto al otro, un acto opcional en el cual tanto aquellos que lo 
necesitan y lo desean como aquellos que no lo desean tienen el derecho a ser respetados”.   

Se busca que México permita la eutanasia 

Guadalupe García Valencia, titular de la Coordinación de Humanidades de la UNAM, expresó que 
el momento de crisis más intenso que podemos sostener como entes sociales que somos es el 
enfrentar la muerte de un amigo o familiar, particularmente si se ha mantenido una agonía 
producto de una enfermedad o accidente. 

Comentó que las personas expertas analizarán la situación en nuestro país respecto a este tema 
en comparación con las legislaciones de otras naciones; tratarán de disipar dudas y mitos sobre 
la eutanasia y contribuirán a posicionar a México entre las naciones que la permitan como el 
método legal de concluir la vida. 

 

--ooOoo-- 
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La Cámara de Diputados firma acuerdo de 
cooperación con el Congreso Nacional de la 

República de Honduras 
 

Servirá para estrechar las relaciones entre ambas naciones: diputado 
Gutiérrez Luna 

Boletín No.2032 

La Cámara de Diputados firma acuerdo de cooperación con el Congreso Nacional de la 
República de Honduras 
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 • Servirá para estrechar las relaciones entre ambas naciones: diputado Gutiérrez Luna 

• Reforzar el intercambio institucional en áreas de la función legislativa, el objetivo 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y el del Congreso Nacional de la 
República de Honduras, Luis Rolando Redondo Guifarro, firmaron un acuerdo de cooperación 
con el propósito de fortalecer las relaciones institucionales en áreas de la función legislativa. 

Al recibir a miembros del Congreso hondureño, el diputado Gutiérrez Luna explicó que este 
convenio, además de fortalecer las relaciones entre ambas naciones, está centrado en la 
cooperación e intercambio de experiencias en materia de organización y administración que 
abonen para el trabajo parlamentario de ambos países. 

También, la implementación adecuada de las nuevas tecnologías para el desarrollo institucional, 
especialmente, el de técnicas de la información, el intercambio y capacitación de expertos y 
personal administrativo.  

El legislador destacó que “la firma de este convenio es el inicio de relaciones más estrechas y de 
comunicaciones constantes; esta es su casa, siempre tendrán las puertas abiertas del recinto”, 
puntualizó.  

Durante la reunión, el presidente de la Mesa Directiva explicó a los congresistas hondureños que 
la Cámara de Diputados está conformada de manera paritaria por 250 diputadas y 250 
diputados. Además, cuenta con la facultad exclusiva de aprobar el Presupuesto de Egresos de la 
Federación que establece los rubros en los que se va a destinar el recurso público cada año. 

Congresistas hondureños  

Al hacer uso de la palabra, Luis Rolando Redondo Guifarro, presidente del Congreso Nacional de 
Honduras, refirió que son diversas situaciones las que unen a los dos países, como el 
intercambio legislativo que se ha dado recientemente entre sus legisladores. “Nos sentimos 
como en casa y agradecemos la organización de este importante acto y su hospitalidad”, 
expresó.  

Carlos Armando Zelaya Rosales, primer secretario de la Directiva del Congreso Nacional de la 
República de Honduras, consideró que “México es el hermano mayor de Honduras porque es 
ejemplo en la implementación de políticas públicas en diversas materias”. Estamos contentos 
por el acompañamiento que hace el gobierno de México a nuestro país”, destacó.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/06/2022 LEGISLATIVO 

El primer pro secretario de ese Congreso, Josué Fabricio Carbajal Sandoval estimó que el tema 
migratorio es fundamental en la mesa de ambos parlamentos y agradeció la hospitalidad que 
brinda México a los ciudadanos hondureños que transitan por su territorio en la búsqueda de un 
mejor horizonte y mejor nivel de vida. 

Luz Angélica Smith Mejía, también secretaria del Congreso de Honduras, reconoció la 
participación igualitaria de la mujer en el Congreso mexicano y dijo que debe de ser un ejemplo 
para los parlamentos latinoamericanos. “Sin duda, nos iremos con grandes aprendizajes de este 
Congreso”, puntualizó. 
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Instalan el Grupo de Amistad México-República 
Federativa de Brasil 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la 
reunión 
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• El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la reunión 

• De acuerdo al censo del Inegi 2020 hay 8 mil 689 brasileñas y brasileños que residen en México 

• Los trabajos se enfocarán en consolidar el bloque latinoamericano 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que todo lo que ayude a 
fortalecer la cooperación entre países y el bienestar de sus sociedades será bienvenido en la 
Cámara de Diputados. 

Al acudir como invitado a la reunión de instalación del Grupo de Amistad México-Brasil, afirmó 
que entre ambas naciones existe una relación de hermandad, por lo que hay mucho que 
aprender para los dos pueblos. 

Consideró que Brasil es un gigante en Latinoamérica, además de que tiene muchas similitudes 
con México, tal como la cultura, comunidades originarias y gente siempre dispuesta a trabajar 
por el bien de sus familias. 

Dijo que como países con un papel relevante en la región es importante que impulsen a las 
demás naciones, como un acto de hermandad y avanzar como una gran familia en el desarrollo 
de nuestras sociedades. 

Por su parte, la presidenta del Grupo de Amistad México-República Federativa de Brasil, 
diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), señaló que los trabajos se enfocarán a 
fortalecer las relaciones bilaterales y consolidar el bloque latinoamericano. 

Resaltó que la cooperación de los dos países ha sido promovida por sus poderes Ejecutivos; no 
obstante, indicó que las y los diputados realizarán su mayor esfuerzo para impulsar la 
fraternidad y los lazos diplomáticos. 

Javier Joaquín López Casarín, diputado del PVEM, consideró que este Grupo de Amistad debe 
generar una ruta de intercambio tecnológico y científico, toda vez que la nación sudamericana es 
exponente en la materia. 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) comentó que Brasil es la parte de América Latina 
que se encuentra en el corazón de todas y todos los mexicanos, es el quinto país del mundo en 
superficie, al que se le tiene mucho que aprender en materia de diplomacia parlamentaria; 
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cuenta con la cancillería más profesional del continente. “Migración, cultura, tecnología, ciencia e 
innovación, tienen que ser temas centrales”, puntualizó. 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) destacó que la instalación de este Grupo de 
Amistad es sumamente importante, ya que de acuerdo al censo 2020 del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía hay 8 mil 689 brasileñas y brasileños residiendo en nuestro país, por ello 
se debe buscar estrechar aún más los lazos.   

La diputada Simey Olvera Bautista, de Morena, indicó que la diplomacia parlamentaria ha 
tomado relevancia, por lo que la relación entre México y la República Federativa de Brasil tendrá 
que orientarse en fortalecer la cooperación en los ámbitos social, económico y legislativo. “Los 
mexicanos debemos ser universales más aún cuando se trata de países de América Latina, la 
cual se acerca a un progresismo de carácter social”. 

La diputada Catalina Díaz Vilchis (Morena) señaló que, para México, Brasil es uno de sus más 
importantes países con quien tiene relaciones políticas y las herramientas tecnológicas 
permitirán un acceso rápido y formal para trabajar sin importar la distancia. “Este Grupo de 
Amistad no debe ser un mecanismo sin agenda para disfrazar el turismo legislativo”, agregó. 

En representación del PT, María de Jesús Rosete Sánchez, resaltó la importancia de la instalación, 
ya que la República Federativa de Brasil representa el octavo socio comercial en el ámbito 
mundial y por ello propuso que los lazos bilaterales se dirijan a la cooperación comercial, así 
como al campo cultural y educativo. 

El diputado de Morena, Juan Pablo Sánchez Rodríguez estimó que se deben difundir los 
conocimientos de la cultura, la ciencia y la educación de ambos países entre su población, así 
como el respeto irrestricto a su soberanía. “La fraternidad significa buscar soluciones en 
conjunto y brindar apoyo a quien lo necesita; este grupo representa eso y mucho más, y ayudará 
al desarrollo de nuestras naciones”. 

Ampliar y profundizar la apertura comercial 

En su intervención, el embajador de Brasil en México, Fernando Estellita Lins de Salvo Coimbra, 
enfatizó que esta integración servirá para reforzar las relaciones entre ambas naciones y conocer 
a detalle las propuestas sobre la amplia gama de temas de cooperación bilateral que sirvan para 
el desarrollo de las poblaciones de sus dos pueblos. “Esta instalación ocurre en un buen 
momento”, consideró.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/06/2022 LEGISLATIVO 

Destacó que ambas naciones son las más grandes economías de Latinoamérica con diversos 
intereses en común, lo que se refleja en las numerosas empresas brasileñas de capital privado 
con inversiones en México en sectores como telecomunicaciones, alimentos, entretenimientos y 
comercio al por menor. “El objetivo de esta integración es ampliar y profundizar la apertura 
comercial y el acceso de ambos mercados, principalmente”, agregó. 

A su vez, Laura Beatriz Esquivel Valdés, embajadora designada de México en la República 
Federativa de Brasil, dijo que ambas naciones tienen relaciones de amistad y hermandad de 
muchos años. Agregó que se está creando una embajada virtual, donde México pueda ser visto y 
escuchado. “Vamos a tener todos los museos del país disponibles en 3D para que la gente los 
visite y conozca, así como los sitios turísticos y pueblos mágicos”.  

La diputada del Congreso de la Ciudad de México, Martha Soledad Ávila Ventura(Morena), dijo 
que “hoy las voluntades soberanas de nuestros pueblos se manifiestan en las urnas y por medio 
del voto y vías pacíficas se da ejemplo al planeta entero de que la vitalidad latinoamericana está 
presente para ocupar nuestro lugar y tiempo en la historia. Que los lazos económicos, culturales 
y la solidaridad se refuercen con lo mejor de nuestros países”. 

 

--ooOoo-- 
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Después del proceso electoral federal del año pasado, aterrado, porque Morena, no obtuvo mayoría calificada en 

Cámara de Diputados,-ni con los “satélites” que tiene-, y con experiencia personal de buscar la Presidencia hasta por 

tres ocasiones, dio “banderazo”, para que arranque sucesión presidencial, en el partido oficial. 

En su foro matinal de Palacio Nacional, el mandatario, señaló a la jefa del gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum 

Pardo; al controversial canciller, Marcelo Luis Ebrard Casaubon y al titular de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández. 

De un año para acá, en el gobierno federal, entre la clase política oficial, “del presidente para abajo”, dejan a un lado 

su responsabilidad por la que fueron electos o nombrados y, de manera virtual, dedican su labor, para que a toda 

costa y costo, de lo que se hable entre los ciudadanos y actores políticos, sea el asunto del relevo presidencial. 

Que si la tribu palaciega y “ysq”, quiere influir para que la auténtica “transformación”, llegue al país y sea una mujer, 

para justificar la tesis de “transformación” que enarbola el Presidente. 

O que el delfín de Manuel Camacho Solís -qepd-, sea quien garantice  continuidad de la “transformación”, en 

próximos 6 años, después del 2024. 

O que un político-político, como el ex gobernador de Tabasco, Adán Augusto López  Hernández, sea el que herede 

responsabilidad para seguir con la política “transformadora”, del presidente López Obrador. 

¡Vamos, pues!, al igual que sus antecesores, de la vieja época del PRI, del régimen “neoliberal corrupto” o 

“conservador hipócrita”, Andrés Manuel López Obrador, está inmerso en ello: decidir quién será el candidato 

presidencial de Morena. 

Ya decidió la tercia, que incluirá en la “encuesta al gusto”, del Presidente, para “elegir”, al que postulará Morena, 

como candidato a la Presidencia, en las elecciones federales del 2024. 

La jefa del gobierno capitalino, el canciller y el titular de Gobernación. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SUCESIÓN PRESIDENCIAL: MARCELO, EN PRECAMPAÑA, “LO DESTAPÓ” AMLO; ¿Y BRUTAL, 

CRIMINAL INFLACIÓN?, VIOLENCIA, DELINCUENCIA… 
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Y surge el tradicional pero: también desea esa candidatura, el senador Ricardo Monreal Ávila, quien, conocedor “de 

los tiempos de la política”, sólo espera momento oportuno, para solicitar licencia como legislador y dedicarse de 

tiempo completo, a su precampaña. 

Como la que antier, anunció el señor Marcelo Ebrard, sólo que el político de Zacatecas, más cuidadoso y prudente, 

señala: 

-“Yo voy a ser más estricto en observar la ley, y se vería mal que un constructor de la ley, despreciara la ley; todos 

debemos cuidar la ley y si a él, ya lo destaparon cinco veces, a mí, me gustaría que el pueblo fuera quien lo hiciera, 

a mí…”.  

Con más sapiencia en el asunto, el senador y presidente de la Junta de Coordinación Política, observa a sus 

correligionarios que buscan la anhelada candidatura en Morena: 

-“Bueno, yo recomendaría al club de los elegidos, por no llamarles el club de las corcholatas, tengan mucho cuidado 

con la ley”. 

Institucional hacia su correligionario, el señor Marcelo Ebrard: 

-“Pero no me voy a meter con él, le tengo mucha estimación y respeto al canciller, es mi amigo. Y yo simplemente 

les pido a una recomendación general: que cuiden la ley”. 

Tampoco, aseguró, se va distanciar de la jefa del gobierno en CDMX: 

-“¡No!, simplemente no voy a violar la ley, no es un momento de iniciar anticipadamente campañas o precampañas, 

porque la Constitución, y la ley, no me lo permiten, pero he dicho que, en su momento, me voy a inscribir y voy a 

participar en la contienda presidencial”. 

Tajante, el político de Zacatecas: 

-“He dicho con toda claridad, sin tibieza y sin ninguna actitud de titubeo, he dicho que voy a inscribirme y voy a estar 

atento y puntual a la cita con la historia”. 

Tiene razón el canciller Ebrard, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, ya lo “destapó” cinco veces… pero 

falta que lo “encuere”, es decir, que Andrés Manuel López Obrador, incline la “encuesta a su modo”,  perdón, la 

balanza, a su favor. 

Y resulte “electo”, como el ganador de ese repudiado proceso para designar candidato ¡a la Presidencia!, como si el 

futuro del país, se decidiera por un sorteo al estilo López Obrador. 

A un año, del “madruguete” del Ejecutivo, en la sucesión propia, logró lo que quería: que el relevo en la Presidencia, 

sea “cortina de humo”, para que no se hable de otra cosa, sino de que, a toda costa y costo, permear entre opinión 

pública, el asunto: quién será candidato de Morena en 2024. 

¿Y el país, que se vaya a la deriva? 
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¿Tres años, fue el sexenio de Andrés Manuel López Obrador?, luego de fallida consulta ciudadana en materia de 

revocación; tras proceso electoral en 6 estados, donde Morena, pasó de panzazo Tamaulipas y por mal gobierno del 

PAN, ganó Quintana Roo, con el obsequio que les hicieron los Murat y Omar Fayad, en charola de plata, al entregarles 

Hidalgo y Oaxaca. 

O sea, que de aquí al cierre de la administración, que sólo se hable de sucesión presidencial, de hacer que, a camisa, 

calzón y calcetín de fuerza, permee entre los mexicanos, ese proyecto personal, para “posicionar” a un partido 

político, por encima de los problemas de la nación. 

Que pasen a segundo término, brutal y criminal inflación, feminicidios, homicidios dolosos, crisis económica, 

“aguacatazo”, “gasolinazo”, violencia, delincuencia, extorsiones, desempleo, falta de medicinas, inseguridad, 

infanticidios… 

¿Y los 43 estudiantes normalistas que nos faltan? ¿Y el caso de la guardería ABC, en la ciudad de Hermosillo, Sonora? 

¿Y las víctimas en la mina “Pasta de Conchos”? ¿Y los desaparecidos, cuyas madres los buscan por toda la geografía 

nacional? 

¿Y…? 

Entonces, ¿tiene razón el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, cuando acusó que la sucesión 

que armó el presidente López Obrador, no es más que cortina de humo, para evitar que se hable de esos flagelos? 

que, hay que decirlo, tienen ¡hasta la madre!, a los mexicanos de  todos los niveles y estratos sociales. 

Por más designaciones “a modo”, que haga en el Banco de México, en la cartera de Seguridad, en política interior, 

en la SHCP, el titular del Poder Ejecutivo Federal, que esos flagelos, pasen a “asuntos generales” en la agenda del 

Presidente de la República. 

Ayer, en posicionamiento, el dirigente panista, reiteró que brutal y criminal inflación, “pega” más a la gente pobre, 

y los apoyos que tanto resalta el mandatario en sus discursos, ya ni siquiera alcanza para medicinas.  

“Aumento de precios en alimentos, bienes y servicios, aunado a la precariedad de los salarios, genera más pobreza 

y desigualdad”, acusa el político opositor, quien demanda una “plan emergente”, para controlar la inflación, que 

active producción de alimentos y genere oferta de productos de la canasta básica.  

“El gobierno de López Obrador, es un total fracaso, porque no puede con la inflación, ni reactivar la economía. 

Tampoco ha podido con la inseguridad; destrozó el sistema de salud y no hay medicinas”, acusó. 

“El gobierno morenista, concluyó, debe dedicar todo su esfuerzo a reactivar al sector productivo, asignando 

presupuesto público y generando certidumbre a la inversión, comenzando por respetar el Estado de derecho, para 

que la economía pueda crecer, en lugar de lanzar distractores mediáticos todos los días, para criticar a quienes 

pensamos diferente o a promover ilegalmente a sus corcholatas presidenciales”, observa. 

Ayer, en redes sociales, severas críticas de sus opositores levantó el mandatario, quien, en su tribuna matutina, 

ponderó que la Guardia Nacional, tiene 118 mil elementos y, la Policía Federal -en alusión al régimen de Felipe 
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Calderón-, tuvo 40 mil, y de esa cantidad, más de la mitad, eran policías efectivos. El resto, ironizó, burocracia de 

oficina. 

Empero, con esos efectivos en la Policía Federal, el gobierno panista registró 120 mil 463 homicidios dolosos en todo 

el sexenio, pero con el gobierno del presidente López Obrador, con una fuerza policial dos veces más que la que tuvo 

Calderón, en tres años y medio de gobierno, registra 121 mil 42 homicidios dolosos. 

¡Caramba!, así está el país, pero la sucesión que armó el Presidente en Morena, “¡como anillo al dedo!”. 

EN EL CHACALEO 

El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, ha de estar que no lo calienta ni el sol de Verano -temporada 

del año, que “entró” a las 4 de la madrugada de hoy, en la República-, por la alfombra de todos los colores que 

pusieron legisladores de todos los partidos políticos en el Senado de la República, para la presentación del ex 

diputado federal y secretario técnico de la Junta de Coordinación Política, José Manuel del Río Virgen… Ayer, durante 

la sesión semanal del órgano de gobierno que preside el senador Ricardo Monreal Avila, éste, anunció que su 

colaborador, se reincorpora con el encargo por el cual lo designó al principio de la LXIV Legislatura… Con dedicatoria 

para aquel gobernador, el político de Zacatecas, cuestionó: “¿A dónde se dirige un estado en el que la aplicación de 

la ley es selectiva? ¿De qué nos sirve tener un marco jurídico robusto, si puede distorsionarse a gusto de quien, en 

posición del poder, quiere hacerlo?”… “¡Del Río Virgen, es inocente!”, clamó senadora del PT, Geovanna Bañuelos. 

Sin ambages, acusó: “cumplió 6 meses encarcelado como preso político, por caprichos personales, por la mezquindad 

de torcer la ley, por utilizar a las instituciones públicas, por judicializar la política”… En similares términos, dio 

bienvenida, el senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa… “Lo único que demostraron fue una persecución 

política y una venganza personal y un abuso total del poder y el uso faccioso de ese poder, para privarte de la 

libertad, pero quienes hoy estamos aquí, y muchos más, ¡nunca!, tuvimos duda de tu inocencia y tu honorabilidad”, 

espetó al ex diputado federal, senadora del PAN, Josefina Vázquez Mota… Sergio Carlos Gutiérrez Luna, defiende 

simpatía que tiene por la candidatura del titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, cual candidato 

presidencial de Morena. Es un secretario “que genera consensos, alguien que está haciendo política, una persona 

que, a nuestro juicio, puede al interior de Morena y al exterior, generar consensos y buscar soluciones”, ilustra, en 

palabras que dedicó al funcionario… “Yo creo que el proceso para elegir candidato a la Presidencia, debe ser un 

proceso de unidad, un proceso de respeto y es válido, tener preferencias personales, como es mi caso, con Adán 

Augusto”… “López, por López”, puntualiza, en referencia al apellido paterno del Presidente y su titular de 

Gobernación… Gutiérrez Luna, también defendió política del titular de Gobernación, de hacer que se escuchen a 

todos, incluir e inclinar en ese sentido, la política actual y del futuro… En ese contexto, el presidente de la mesa 

directiva de los diputados, revela un “estamos trabajando ya” al referir su aspiración para gobernar Veracruz… 

Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, que preside la senadora Patricia Mercado Castro, aprobó por 

unanimidad, exhorto a 16 Congresos locales, para que analicen viabilidad de legislar y expedir Ley de Movilidad, 

específica, en su entidad. ¡Ojalá!... El pleno de la Corte, designó a la magistrada, Lilia Mónica López Benítez, como 

Consejera de la Judicatura Federal, por un plazo de 5 años… ¡Venga!... ¡Caray!, cómo el apellido López, resalta, 

¿verdad?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PIDE TENER CONFIANZA EN LAS AUTORIDADES, LUEGO DEL LINCHAMIENTO DE DANIEL 
PICAZO 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, pidió tener confianza en las autoridades, luego del linchamiento del excolaborador de la Cámara 
de Diputados, Daniel Picazo, en Huauchinango, Puebla. Decirle a toda la gente, a las comunidades que se tenga confianza en las autoridades, 
nosotros no somos iguales a las autoridades anteriores, nosotros no protegemos a delincuentes, se castiga a quien comete un delito y no debe 
hacerse justicia por propia mano, eso está prohibido, pero además, significa un acto injusto, inhumano, no corresponde a lo que debe ser una 
sociedad responsable. Por otra parte Lopez Obrador se dijo muy contento por el triunfo de Gustavo Petro, quien ganó la presidencia de 
Colombia. Tras las críticas por haber felicitado apenas a Petro, mientras que al presidente de Estados Unidos Joe Biden lo hizo varios días 
después, el primer mandatario aclaró que fue el reconocimiento inmediato de su homologo colombiano Iván Duque. Dijo; me criticaron que por 
qué tan rápido felicité a Gustavo Petro, si me tardé para visitar al presidente Joe Biden. Son cosas distintas. Cuando la elección del 
presidente Joe Biden no había todavía resultados, estaba un recuento de votos y cuando lo felicité ya había salido a reconocer su triunfo el 
presidente actual, Duque, y otros presidentes. El presidente López Obrador lamentó el fallecimiento del subsecretario de la Sedatu, David 
Cervantes, y destacó su labor como funcionario público, pues, recordó, lo conoció desde 1988 y formó parte de su equipo cuando fue jefe de 
gobierno de la Ciudad de México. Él trabajó conmigo cuando fui jefe de gobierno y fue, y lo pueden ustedes constatar, cuando más viviendas se 
hicieron en la Ciudad de México, más departamentos en toda la historia, para los pobres. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN SAN LAZARO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; LA EUTANASIA REQUIERE ANÁLISIS 
MULTIDISCIPLINARIO Y DE LA MANO DE EXPERTOS 

  
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, al inaugurar el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación 
Actual, señaló que la eutanasia es un tema sensible que debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para, en 
su caso, llegar a un producto legislativo que sea benéfico para las y los mexicanos. Destacó la participación de académicos de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes integrarán las mesas de trabajo que se realizarán durante esta semana. Indicó que desde el 
Poder Legislativo seguirán sumando esfuerzos para alcanzar objetivos y acercarse con responsabilidad a una respuesta concreta sobre la 
eutanasia. Consideró que las conclusiones de los trabajos del foro serán muy valiosas y servirán para una mejor toma de decisiones de las y los 
diputados. Gutiérrez Luna reconoció a la Comisión de Salud por impulsar este tipo de actividades, porque nutren el trabajo parlamentario. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; CELEBRA LA REINCORPORACIÓN DE JOSÉ MANUEL DEL RÍO VIRGEN 
  
El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que la lucha por la libertad del secretario técnico José Manuel del Río, 
unió a cientos de personas en Veracruz y en todo México. José Manuel del Río ha sido exonerado de los delitos que dolosa y falsamente le 
fueron imputados por autoridades locales de Veracruz. Nadie debe padecer la injusta situación que vivieron él y su familia. Una vez resarcida su 
libertad, hagamos que esta experiencia no sea en vano. Ricardo Monreal hizo un llamado para consolidar el Estado de Derecho, a fin de que 
no existan inocentes en prisión ni criminales en las calles, para que no haya más abusos ni más vulneración de los derechos humanos, pues sin 
Estado de Derecho, ninguna nación es viable. Este México, el de la injustificable prisión para una persona inocente, no es lo que queremos. 
Queremos un país de leyes, un país en el que prevalezcan los derechos humanos, la justicia, la legalidad. El coordinador parlamentario de 
Morena señalo que toda sociedad, pacto social y país se sustentan en el Estado de Derecho, ya que es el factor primordial de la convivencia, de 
la armonía; sin éste, advirtió, las coordenadas se pierden y todos nos extraviamos. Monreal Ávila explicó que cuando no hay certeza en la 
aplicación de la ley, cuando ésta se puede aplicar o interpretar a capricho, se pierde la certidumbre jurídica y social. 
  

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; MORATORIA CONSTITUCIONAL NO SIGNIFICA QUE NO SE TRABAJE 
  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, informo que las y los integrantes del Grupo Parlamentario del 
PRI presentaron cinco iniciativas y 10 puntos de acuerdos, además de suscribir efeméride y agenda política en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, con lo que se demuestra que haber suscrito la moratoria constitucional de la alianza “Va por México” no significa dejar de 
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legislar o incumplir con los compromisos que tienen con la ciudadanía en la Cámara de Diputados. Indico que además de estar activos en este 
periodo de receso parlamentario, las y los diputados federales priistas, han sido puntuales al participar en las reuniones convocadas por las 
Comisiones que se llevan a cabo tanto en el Senado de la República como en la Cámara de Diputados. El diputado Moreira Valdez precisó que 
las y los legisladores del PRI se preparan para trabajar en septiembre, octubre y noviembre para el tema del presupuesto. La bancada tricolor ha 
sido insistente en la necesidad de defender a los organismos autónomos, como son el Instituto Nacional Electoral (INE), que ha sido firme para 
que el sistema democrático prevalezca y se respete en nuestro país, resultando de ello la alternancia en el Poder Ejecutivo y la llegada de la 
actual Administración, que hoy se dedica a atacarlo con la intención de imponer un régimen dictatorial. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER;  CONVOCA A RETOMAR EL CAMINO DE LAS COINCIDENCIAS Y ACUERDOS 
  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que es necesario retomar el camino de los acuerdos y 
coincidencias en torno a las reformas pendientes en el Congreso de la Unión. Indico que a nadie le conviene paralizar al Congreso o pausar el 
trabajo restante en el Poder Legislativo. Esa práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión entre el pueblo de México, que eligió 
libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes. Refirió que México es un país de leyes e instituciones, por lo que es común que 
en cada gobierno haya reformas para fortalecer precisamente el desarrollo de estos órganos. De ahí la importancia de que, a través del diálogo 
y los acuerdos, se avance en cambios sustanciales para el beneficio de toda la ciudadanía. Indico que en el caso de la reforma electoral, Morena 
va a impulsarla, porque venimos de un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país. Agregó 
que no debe haber duda de que esta reforma electoral nos pertenece, porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo 
vicios y maniobras para frenar nuestro avance. En este sentido señalo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la 
vía de los acuerdos y el trabajo legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones. Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos 
años, la ciudadanía es la que nos demanda altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y hacer 
cumplir la ley. 
  

RICARDO SHEFFIELD; SE REUNIRÁ CON PRODUCTORES Y DISTRIBUIDORES PARA DAR SEGUIMIENTO A NO AUMENTAR 
PRECIOS EN INSUMOS BÁSICOS 

  
El procurador federal del Consumidor, Ricardo Sheffield Padilla, informo que esta semana, la Procuraduría Federal del Consumidor y las 
secretarías de Economía y de Hacienda y Crédito Público se reunirán con productores y distribuidores para dar seguimiento al esfuerzo conjunto 
de no aumentar precios en insumos básicos. Ricardo Sheffield Padilla, destacó que la Profeco monitorea de forma permanente los precios de 
24 productos básicos. De acuerdo con reportes de visitas a comercios por parte de la dependencia, los costos se encuentran estables e incluso 
registran una ligera baja a pesar del contexto global. Afirmó que el mayor esfuerzo y ejemplo en estas circunstancias mundiales lo está dando el 
gobierno federal al asumir el Impuesto Especial a Productos y Servicios (IEPS) para gasolinas y diésel, además de impulsar la política de precios 
máximos en el gas LP. El titular de la Profeco desmintió las versiones que circularon en redes sociales respecto al supuesto desabasto en 
productos como el papel higiénico o, en el caso particular de Nuevo León, de agua embotellada. 
  

MARCELO EBRARD; SOY UNA CORCHOLATA RECONOCIDA Y DIO POSITIVO COVID  
  
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, durante un encuentro con diputados, regidores y militantes de Morena en Jalisco, señaló 
que él ya está destapado para 2024 y se le puede considerar una corcholata reconocida. El canciller, quien fue recibido con gritos de ¡presidente, 
presidente!. El canciller dijo que hubo especulación sobre si es es un destape la reunión; a mí el presidente López Obrador ya me destapó cinco 
veces en las mañaneras, entonces ya pueden considerar que estoy destapado, ya somos una corcholata reconocida. No es un evento para decir 
lo que todos sabemos. Marcelo Ebrard consideró que es el personaje mejor posicionado dentro de Morena, incluso por encima de Claudia 
Sheinbaum. El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que dio positivo a Covid-19. El canciller precisó que 
presenta síntomas de resfriado, por lo que descartó que sea algo para preocuparse. En mi prueba salí positivo de COVID-19. De modo que 
estaré trabajando desde casa. Me siento como cuando te da catarro, nada de que preocuparse. El contagio del canciller se da en medio de los 
reuniones y encuentros que ha mantenido con diputados, regidores, así como gobernadores de Morena de cara a las elecciones 2024. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; MARCELO EBRARD ESTA EN SU DERECHO DE MANIFESTARSE 
  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo que el canciller Marcelo Ebrard, quien señaló que es la corcholata 
preferida y con más simpatía dentro de Morena para encabezar la candidatura presidencial en 2024, está en todo su derecho a manifestarse, 
pero declinó hacer comentarios en lo particular. Claudia Sheinbaum dijo que está concentrada al 100% en la Ciudad de México. Precisó que el 
titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) está en todo su derecho, y recalcó que ella siempre buscará la unidad del movimiento por 
encima de todo. Señalo que agradecen al Presidente Lopez Obrador cómo los ha mencionado en diferentes ocasiones, y pues ya dependerá, 
en su momento, de lo que vaya a plantear la encuesta. De parte de nosotros, pues siempre por la transformación, siempre vamos a buscar la 
unidad en nuestro movimiento por encima de todo. En este sentido, recordó que su partido definirá a su candidato presidencial a través de 
encuestas y que en su momento hablará de este tema. El presidente de Morena Mario Delgado en su momento lo explicó, inclusive ya se ha 
dicho en varias ocasiones, que para el caso de 2024 se va a hacer una encuesta, si no mal entiendo en junio, y después se haría otra siguiente 
encuesta y pues ya tendrían que establecer cuáles son las condiciones para ello. Y ya en su momento, en todo caso, nosotros hablaríamos del 
tema en particular. Por último, Claudia Sheinbaum reiteró que está concentrada al 100% en la Ciudad de México. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; URGE UN NUEVO ACUEDUCTO PARA TRAER AGUA A MONTERREY 
  
El Senador Víctor Fuentes Solís, hizo un llamado al gobierno de Nuevo León para acelerar la construcción del acueducto El Cuchillo II luego de 
que se registró una fuga en el actual acueducto lo que ha dejado sin agua a 6 municipios del estado empeorando la situación de abastecimiento. 
La fuga en el acueducto ha dejado ver la urgencia que existe en torno a la construcción de El Cuchillo II, con lo que sin duda mejorará la situación 
que se vive actualmente en torno al suministro de agua en Monterrey y el área metropolitana. Es necesario que se garantice el consumo de este 
vital líquido. Exigió que se le dé prioridad al nuevo acueducto que funciona de manera paralela al actual, poniendo en pausa la construcción de 
obras que no se consideran de imperante necesidad como son las carreteras Interserrana y La Gloria. Se está trabajando en proyectos que por 
el momento no son necesarios, como carreteras que la gente no está pidiendo, lo que sí están pidiendo es agua y esa no se la están dando. 
Exijo que se pongan en pausa esos proyectos y todas las fuerzas se enfoquen en el acueducto El Cuchillo II. El legislador pidió al gobierno de 
Nuevo León continuar buscando opciones para combatir la sequía en el corto, mediano y largo plazo, y empezar a ponerlos en práctica de 
manera puntual. 
  

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; NUNCA SE PRESENTÓ UNA PRUEBA CONTRA EL SECRETARIO TÉCNICO DE LA JUNTA 
DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

  
La senadora Josefina Vázquez Mota, de Acción Nacional, respecto al caso de José Manuel del Río recordó que nunca se presentó una prueba 
contra el secretario técnico de la Junta de Coordinación Política, lo cual sólo demuestra una persecución política y una venganza personal, así 
como el abuso de poder para privarlo de la libertad.  Recordó que cuando se legisló en materia de prisión preventiva oficiosa se advirtió que esta 
figura podría ser utilizada para la persecución política, por lo que es momento de hacer una revisión a la ley y su alcance, por lo que el Senado 
debe tomar cartas en el asunto. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO; HABLO SOBRE EL PROCEDIMIENTO CONTRA JOSÉ MANUEL DEL RÍO 
  
El senador Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador parlamentario del PRI, hablo sobre el procedimiento contra José Manuel del Río, el 
legislador sostuvo que se violenta sistemáticamente la ley en el estado de Veracruz. La fabricación de culpables y las detenciones arbitrarias 
ante la ineficacia de las autoridades locales, es uno de los sellos más distintivos de esta administración, la cual tiene las prisiones llenas de 
inocentes. El legislador confió en que la liberación de Del Río una al Senado y sea un parteaguas para liberar a las y los inocentes que se 
mantienen en la cárcel. Necesitamos actuar rápidamente, pues hay muchas personas que no cuentan con el respaldo adecuado para solucionar 
sus casos. Procedimiento contra José Manuel del Río, ya que tolerar que se actúe con impunidad y sin respeto a los derechos humanos, con el 
aval del Presidente de la República, significa la ruptura del orden constitucional. Además, dijo que el Senado no debe permitir este tipo de 
atropellos que se presentan en todas las entidades del país, ya que hay un agravio generalizado contra los opositores al partido en el poder. Por 
ello, sugirió hacer un estudio para conocer las bases por las que se detuvo al funcionario para conocer la magnitud del problema. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PIDE REVISAR A DETALLE EL SISTEMA ACUSATORIO PENAL 
  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, líder parlamentario del PRD, durante la reincorporación de José Manuel del Río Virgen a las 
actividades en la Secretaría Técnica de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, luego de haber estado privado de su 
libertad durante seis meses a consecuencia de una injusta acusación de homicidio en su contra, el Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel 
Mancera Espinosa, hizo un llamado a sus homólogos para revisar con detalle el Sistema Penal Acusatorio, a fin de evitar tener encarceladas a 
personas de manera injusta. Insistió en que la orden de aprehensión en contra del secretario técnico de la Junta de Coordinación Política José 
Manuel del Río fue amañada, llena de vicios y violaciones procesales. El legislador afirmó que a la fecha se tienen documentados 90 casos, con 
graves violaciones a los derechos humanos de personas que se encuentran privadas de la libertad en el estado de Veracruz.  
  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; RECONOCE LABOR Y VALENTÍA DE MONREAL 
  
El senador Eduardo Ramírez, del Grupo Parlamentario de Morena, reconoció la labor y la valentía de Ricardo Monreal y de Dante Delgado, 
sobre el caso José Manuel del Río, dijo que ya que no fue fácil enfrentar esta situación y conciliar los intereses de las y los senadores respecto 
a la actuación de las autoridades. El senador invitó a Del Río Virgen a fortalecer su presencia en el estado de Veracruz, pues no sólo es una 
víctima del sistema, sino que se ha convertido en una esperanza para las y los inocentes que se encuentran en prisión y enfrentan un proceso 
injustamente, ya sea por persecución o por venganza.   
  

MARKO CORTÉS; PAN APORTARÁ SU EXPERIENCIA A ESTEBAN VILLEGAS EN DURANGO  
  
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza durante la entrega de la Constancia por haber obtenido la mayoría de 
los votos en la elección para gobernador del estado de Durango, aseguró que los panistas harán un gran equipo con Esteban Villegas en el 
gobierno de coalición de Durango, con sus mejores cuadros y su experiencia en beneficio de todas y todos los duranguenses. Destacó que será 
el primer gobierno de coalición en el estado, con un modelo que deberá ayudar a México hacia una nueva forma política y que hoy se requiere 
en el país. Destacó que juntos demostrarán que sí hay otra forma de gobernar dándole resultados a la gente, particularmente a los duranguenses, 
mandando un mensaje al mismo tiempo a todo el país de que este modelo sí funciona para ganar y gobernar. Cortés Mendoza dijo que queda 
demostrado que sí se pude gobernar con una visión incluyente, que sí es funcional un gobierno de coalición no solamente para ganar una 
elección, sino que sí es funcional y da resultados gobernando. 
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MIGUEL ÁNGEL CHICO HERRERA; ORGULLOSAMENTE DE IRAPUATO 
  
Miguel Ángel Chico Herrera, Orgullosamente de Irapuato, es Coordinador de Seguimiento de la Planeación Institucional de la Secretaría de 
Gobernación. Chico Herrera en el marco de la celebarcion del Día Del Padre, señalo que la participación activa de los padres en el cuidado y 
educación de sus hijas e hijos permitirá alcanzar una sociedad más igualitaria.  
  

OMS; INFORMA QUE HAY AL DIA DE HOY 2 MIL 103 CASOS DE VIRUELA DEL MONO 
  

La Organización Mundial de la Salud (OMS) suprimió en sus estadísticas sobre la viruela del mono la distinción entre países endémicos y no 
endémicos, a fin de facilitar la elaboración de una respuesta unificada al virus. Hasta hace poco se consideraba que esa enfermedad infecciosa, 
de baja mortalidad, ocurría principalmente en África occidental y central. Pero en los últimos meses se han notificado casos en 42 países de 
cinco regiones (América, África, Europa, Mediterráneo Oriental y Pacífico Occidental), explicó el organismo de salud de la ONU en su último 
boletín sobre el tema, del 17 de junio. Estamos eliminando la distinción entre países endémicos y no endémicos, informando sobre países juntos 
cuando sea posible, para reflejar la respuesta unificada que se necesita ante el virus. La OMS evaluará el 23 de junio si el brote actual representa 
una emergencia de salud pública de alcance internacional. La mayoría de los casos confirmados se sitúa en Europa. Le siguen el continente 
americano, el Mediterráneo oriental y el Pacífico occidental. La OMS considera probable que el número real de casos sea superior, porque el 
virus pudo estar circulando sin ser reconocido durante algún tiempo. En el actual brote, la mayoría de los casos se reportan a hombres que tienen 
relaciones sexuales con hombres. La gran mayoría de ellos no había estado en países africanos donde el virus tiene carácter endémico. La 
viruela del mono, o ortopoxvirus símico, fue identificada en humanos en 1970 y es considerada menos peligrosa que la viruela, de la misma 
familia, erradicada en 1980. 

  
JOE BIDEN; ANALIZA LA POSIBILIDAD DE ELIMINAR TEMPORALMENTE EL IMPUESTO A LA GASOLINA 

  
El presidente Joe Biden, aseguró que se encuentra analizando la posibilidad de eliminar temporalmente el impuesto federal a la gasolina esta 
misma semana con la intención de reducir los precios récord que ha alcanzado el combustible. Joe Biden aseguró que está considerando poner 
la pausa, medida que algunos legisladores de su partido han impulsado como una forma de reducir los precios del combustible en estaciones de 
servicio. Por cada galón de gasolina, el impuesto agrega 18.3 centavos. Esto significa un ahorro de alrededor de $4 por cada llenada del tanque, 
dependiendo de la capacidad del automóvil. Si se toma en cuenta que estamos en temporada de vacaciones de verano cuando mucha gente 
viaja el ahorro se podría sentir aún más. Un galón de gasolina regular se ubicó esta semana a un poco menos de $5, todavía mucho más alto 
que hace un año, pero también es la primera vez en nueve semanas que el promedio nacional semanal ha caído. Ese promedio ahora es de 
$4.98, según la Asociación Americana de Automovilismo (AAA). La caída no indica un descenso rápido a los precios bajos de 2021, aunque los 
conductores podrían observar disminuciones modestas en las próximas semanas, según dicen los expertos del mercado. 
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¡Que no! Morena pide a oposición negociar reforma 
electoral, pero el PRI se niega 

 
Ignacio Mier cuestionó la intención de la alianza opositora de "paralizar" el Congreso en lo que resta 

del periodo de sesiones con su moratoria constitucional. Resaltó la intención de la bancada morenista 

de reformar el sistema electoral de México tras el presunto fraude electoral de 2006, en el que AMLO 

acusa a Felipe Calderón de robarse la presidencia. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Que-no-Morena-pide-a-oposicion-negociar-reforma-electoral-pero-el-PRI-se-niega-

20220620-0132.html 
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Morena va por consulta nacional sobre reforma electoral 

en julio 

La mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados se declaró lista para iniciar en julio 

una consulta nacional sobre la reforma electoral. Sin abundar en los detalles de dicho ejercicio, el 

coordinador de la bancada morenista en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, hizo así el anuncio en 

un mensaje en redes sociales. 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-propone-consulta-nacional-reforma-electoral 
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Morena quiere para julio consulta nacional de 

reforma electoral de AMLO 

 

 

El coordinador de Morena de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que su partido está 

listo para que en julio arranque una consulta nacional de la reforma electoral del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

“La democracia es libertad para decidir qué camino seguir, a quién seguir o cambiar de rumbo. La 

democracia electoral necesita reglas claras y parejas para todos, y en julio nos declaramos listos 

para iniciar la consulta nacional sobre la Reforma Electoral”, escribió en sus redes sociales el 

morenista. 

En tanto, el presidente de Morena, Mario Delgado, comentó que el 1 de julio arrancarán las 

asambleas informativas en todos los estados del país, en las cuales informarán sobre la iniciativa 

que envió el mandatario federal al Congreso. 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-quiere-para-julio-consulta-nacional-de-reforma-

electoral-de-amlo/ 
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La moratoria constitucional no es slogan ni parálisis: diputados 
de oposición 

La moratoria constitucional no es slogan ni parálisis, es un candado para no dejar pasar 
aberraciones legislativas como la que pretende el Presidente con su reforma electoral, 
asegura la oposición en San Lázaro. Responden al coordinador de Morena, Ignacio Mier, 
que hoy anuncia están listos para iniciar análisis en foros y dictaminar los cambios 
constitucionales en materia electoral. [RADIO FÓRMULA] 
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Los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) condenaron la estrategia de seguridad del gobierno y 

llamaron al presidente Andrés Manuel López Obrador a “dejar de proteger a los delincuentes”.  

A través de un comunicado, el diputado Jorge Romero destacó que la delincuencia en el país aumentó 

en los últimos casi cuatro años del gobierno con cifras que han posicionado al mes mayo como el más 

violento en lo que va del 2022 con una cifra de 2 mil 833 homicidios y 77 feminicidios. 

“La seguridad de las y los mexicanos no debe ni puede estar sujeta a los caprichos de quien hoy, de 

manera descarada, prefiere cuidar a los criminales”, indicó.  

Ante lo que agregó: “La ola de violencia debe parar, la estrategia de seguridad debe cambiar y el 

presidente debe dejar de proteger al crimen organizado”, señalaron.  

En este documento el líder de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados aseguró que México se 

encuentra en una crisis de seguridad y el país es un “territorio libre para el crimen”. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/06/2022 LEGISLATIVO 

“Es claro que estamos frente a una crisis de seguridad que pone en riesgo la vida de todas y todos, 

convirtiendo al país en un territorio libre para el crimen y un tormento para las y los ciudadanos”, indicó.  

Los legisladores del PAN llamaron al presidente López Obrador y al partido Morena a poner en marcha 

otra estrategia de seguridad, pues aseguran que la sociedad está cansada de la actitud “pasiva” del 

mandatario frente a la delincuencia.  

“Es inaceptable que el presidente y su gobierno dediquen mayor parte del tiempo a la politiquería y a 

deslindarse de su responsabilidad al no actuar de manera contundente contra el crimen”, expresó.  

https://latinus.us/2022/06/20/amlo-debe-cambiar-estrategia-seguridad-dejar-proteger-crimen-

organizado-legisladores-pan/ 

 

https://latinus.us/2022/06/20/amlo-debe-cambiar-estrategia-seguridad-dejar-proteger-crimen-organizado-legisladores-pan/
https://latinus.us/2022/06/20/amlo-debe-cambiar-estrategia-seguridad-dejar-proteger-crimen-organizado-legisladores-pan/
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AMLO Y JOHN KERRY ALCANZAN IMPORTANTES ACUERDOS 

Importantes acuerdos se alcanzaron entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el enviado especial 

para clima de Estados Unidos. Y es que durante la última reunión que sostuvieron la semana pasada, en la que 

estuvo presente el embajador de ese país Ken Salazar, México suscribió los siguientes compromisos que asume 

el presidente en el marco del T-MEC con John Kerry: 1-Proyecto de modernización de 16 plantas hidroeléctricas 

para incrementar la producción de energía limpia. 2- Pemex destinará 2 mil millones de dólares con el objetivo de reducir hasta en 

98 por ciento las emisiones de gas metano en los procesos de exploración y producción en la industria petrolera 3-México se suma 

al compromiso de producir el 50 por ciento de vehículos de cero emisiones contaminantes para 2030. 4-Se construirá un Parque 

Solar Fotovoltaico en Puerto Peñasco, Sonora. 5-17 empresas estadounidenses invertirán en México para producir mil 854 

megawatts de energía solar y eólica. 6-Se crearán parques solares en la frontera de México con EU y redes de transmisión que 

permitan exportar energía eléctrica a California y a otros estados de la Unión American. 7-Modernización de las seis refinerías 

ubicadas en México. Además de la adquisición de Deep Park y la construcción de una nueva refinería en Dos bocas, Tabasco. 8-

Se construirán plantas coquizadoras en Tula, Hidalgo y Salina Cruz, Oaxaca, lo que permitirá transformar el combustóleo en 

gasolinas menos contaminantes. 9-México está implementando el programa de reforestación más importante del mundo, con la 

siembra de un millón de hectáreas de árboles frutales y maderables. Este programa significa una inversión anual de mil 500 

millones de dólares. Los árboles sembrados absorben casi cuatro millones de toneladas de dióxido de carbono. 10-México se 

compromete a producir en 2024, cuando menos, el 35 por ciento de toda la energía que consumimos en el país de fuentes limpias 

y renovables. Con estos compromisos, sin duda, López Obrador dio respuesta a los reclamos de los empresarios norteamericanos 

que también se reunieron con él en diversas ocasiones para tratar sus preocupaciones en materia energética y medio ambiente. 

CELEBRA TRIUNFO DE LA IZQUIERDA EN COLOMBIA 

Quien se dijo “muy contento” fue el presidente Andrés Manuel López Obrador quien en su conferencia mañanera 

celebró el triunfo de Gustavo Petro, candidato de izquierda en las elecciones presidenciales de Colombia. López 

Obrador aseguró que con este triunfo se inaugura una nueva etapa en América Latina donde avanza el movimiento 

de gobiernos progresistas que México inició. “Sí avanza el movimiento progresista en el continente (…) Estoy 

contento porque nosotros iniciamos una nueva etapa en el resurgimiento de los gobiernos democráticos con 

dimensión social en nuestra América (…). “Cuando llegamos nosotros eran pocos los países que tenían un gobierno progresista. 

A partir de nuestra llegada se inicia una etapa nueva, y empiezan a haber triunfos, y el de ayer fue histórico”, declaró en su 

conferencia mañanera de este lunes en Palacio Nacional, indicó.  

RICARDO MONREAL, JUNTO CON TODOS LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS, DAN BIENVENIDA A JOSÉ MANUEL DEL 

RÍO VIRGEN AL SENADO 

Muy buena convocatoria tuvo el senador Ricardo Monreal a la reunión de la Junta de Coordinación Política a la que 

citó para dar la bienvenida a su amigo y colaborador José Manuel del Río Virgen quien estuvo preso de manera 

injusta en Veracruz durante seis meses. Y es que las oficinas de este órgano de gobierno estuvieron llenas de 

legisladores de todos los grupos parlamentarios como Josefina Vázquez Mota y Kenia López del PAN, Miguel Ángel Osorio 

Chong, Claudia Ruíz Massieu, Beatriz Paredes y Mario Zamora del PRI; de MC, Dante Delgado, del grupo Plural, Emilio 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LOS PLENOS DE SAN LÁZARO Y DEL SENADO 
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Álvarez Icaza, del PRD; Miguel Ángel Mancera; Eduardo Ramírez, Cristóbal Arias e Imelda Castro de Morena, entre otros 

que arroparon al secretario técnico de la JUCOPO. Los legisladores coincidieron en que Veracruz es un estado fallido porque se 

utiliza la justicia para perseguir a los opositores. Calificaron al gobernador de la entidad como un peligro para México y se 

pronunciaron por actuar como Senado de la República para frenar los excesos que se viven en ese estado y modificar las leyes 

para que la prisión preventiva no se use para persecuciones. Además pidieron que el gobernador Cuhitláhuac García y a AMLO 

que se disculpen públicamente con del Río Virgen. Así que una vez más el tiempo le dio la razón a Ricardo Monreal quien no 

abandonó su lucha por la justicia a pesar de que un grupo de senadores de su partido buscaban que se le removiera de su cargo 

como coordinador por promover la Comisión que investigaba las irregularidades que se detectaron en ese estado. Por eso con 

una amplia sonrisa Monreal exclamó: "Hoy celebramos la libertad y la justicia. Gracias a las instancias jurisdiccionales de la 

administración federal, José Manuel del Río se reincorpora a sus funciones como secretario técnico de la Junta de Coordinación 

Política. José Manuel del Río ha sido exonerado de los delitos que dolosa y falsamente le fueron imputados por autoridades locales 

de Veracruz. (...) De haberse aplicado la ley desde un principio, nadie hubiese podido arrebatarle a José Manuel 178 días de 

libertad", enfatizó. 

LOS PRESIDENCIABLES DE MORENA MÁS ACTIVOS 

La carrera por la sucesión presidencial en Morena está más activa que nunca. Y es que una vez que el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador ya dio practicamente el banderazo de salida, los presidenciables están más 

presentes y se hacen notar. Para muestra basta recordar que el canciller Marcelo Ebrard anunció que iniciará un 

recorrido por todo el país para buscar los apoyos para su candidatura. Claudia Sheinbaum no será la excepcion 

y seguramente la veremos en más foros. Mientras que Ricardo Monreal se mantiene cuidadoso para no violar la ley electoral, 

pero no por eso cesan sus actividades y Adán Augusto López se mantiene muy cercano al Presidente López Obrador lo que le 

permite hacerse visible. Así que ya veremos cómo transcurre la carrera y cómo los presidenciables logran sumar a sus proyectos 

para obtener la tan anhelada candidatura presidencial de Morena.  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA CELEBRA A PAPÁS EN EL SENADO   

Un domingo de convivencia con padres de familia tuvo Miguel Ángel Mancera, coordinador del Grupo 

Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y en el Senado les reconoció por ser ejemplo para 

sus hijos. Ahí el perredista les hizo entrega de un pastel artesanal e hizo un recorrido con ellos por las instalaciones de la Cámara 

alta. Ya de lleno en sus labores legislativas, Mancera se sumó a las voces de exigencia de legisladores de diversos grupos 

parlamentarios que, a través de un punto de acuerdo que presentaron ante la Comisión Permanente solicitaron que las autoridades 

de Puebla lleguen hasta las ultimas consecuencias en el esclarecimiento del asesinato del joven Daniel Picazo González quien 

fue linchado por ciudadanos de la comunidad de Papatlazolco, en el municipio de Huauchinango. También el senador Mancera 

fue el encargado de dar la bienvenida en nombre de su bancada a José Manuel del Río Virgen a sus trabajos en la Junta de 

Coordinación Política luego de estar preso injustamente en Veracruz durante seis meses. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS PIDE EXCLUIR A ALEJANDRO MORENO DE LA ALIANZA OPOSITORA 

Anticipándose a las próximas elecciones y fiel a su partido, el senador del PAN Víctor Fuentes Solís, pidió a la 

dirigencia de Acción Nacional excluir de la coalición opositora al presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 

por considerar que este personaje político es una mancha para el proyecto alternativo que se intenta construir rumbo a las 

elecciones presidenciales de 2024. En una carta abierta, dirigida a los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD y a la opinión 

pública, el legislador panista considera que la alianza opositora debe estar compuesta por los mejores liderazgos, "no con los 

negros perfiles como el de Alito Moreno", quien -subraya- en diferentes ocasiones se ha visto envuelto en escándalos de corrupción 

y abuso de poder. "No podemos permitir que una alianza tan fuerte como debe ser la nuestra dé lugar a malinterpretaciones que 

lejos de abonar, merme la lucha", señala. "La presencia del actual Presidente del PRI en una alianza con el PAN solo mancharía 

el nombre de quienes decidan sumarse a la causa y muy seguramente sería la causa de una derrota más, no para los partidos en 

cuestión, sino para México", alertó Fuentes Solís. 

IGNACIO MIER CONVOCA A RETOMAR ACUERDOS EN EL CONGRESO 

Con integencia y sobre todo prudencia el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, dijo 

que por el bien del país y el fortalecimiento de sus instituciones es necesario retomar el camino de los acuerdos y 

coincidencias en torno a las reformas pendientes en el Congreso de la Unión. “A nadie le conviene paralizar al 

Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo. Esta práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

entre el pueblo de México que eligió libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes”, señaló. Dicho lo anterior 

Ignacio Mier no desaprovechó la oportunidad para dejar en claro que en el caso de la Reforma Electoral, Morena va a impulsarla, 

porque "venimos de un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país".no debe 

haber duda que esta Reforma Electoral “nos pertenece porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo 

vicios y maniobras para frenar nuestro avance. Después de que a nuestro presidente le robaron la Presidencia nos propusimos 

como meta reformar el sistema electoral para hacer una realidad el derecho ciudadano de votar y ser votado, que haya un órgano 

encargado de las elecciones que no sea una carga burocrática y que los partidos políticos apliquen la austeridad y que haya 

elecciones menos costosas”, expresó. Estaremos atentos a lo que pase en la Cámara de Diputados en torno a este tema pues, el 

bloque opositor sigue firme en su intención de no discutir ni aprobar este tema. 

EU ANALIZA LEVANTAR TEMPORALMENTE IMPUESTO A GASOLINA  

En el transcurso de este fin de semana el presidente de Estados Unidos Joe Biden determinará si en su país se 

excenta de manera temporal el impuesto federal sobre la gasolina. Y es que esta medida es una de las opciones 

que está considerando el gobierno de Biden para controlar la inflación y el aumento de los precios de la gasolina 

pues recordemos que es la más alta en los últimos 40 años. Estaremos atentos. 

 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 
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Edomex, tercer lugar en homicidios dolosos en México 

durante 2022: SSPC 

En el periodo de enero a mayo de este año, el Estado de México fue ubicado entre las seis entidades 

que concentraron cerca de 50 por ciento del total de homicidios dolosos del país; además seis de sus 

municipios encontraron en el ranking de las 50 demarcaciones más violentas del territorio nacional, 

según información del gobierno federal. 

 

https://www.milenio.com/policia/edomex-tercer-lugar-en-homicidios-dolosos-durante-2022 
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Maru Campos emite mensaje sobre los ataques de los que 

ha sido blanco por Javier Corral 
 

La gobernadora María Eugenia Campos, emitió un mensaje en donde refiere que los ataques de los que 
ha sido blanco, por parte del exgobernador Javier Corral Jurado, serán aclarados con la verdad. 
Mediante su cuenta de Twitter, Campos Galván, publicó un mensaje en donde metafóricamente, se 
refiere al exgobernador Javier Corral Jurado, como un mosquito, al cual aplicará repelente, refiriéndose 
a la verdad de los hechos. 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/maru-campos-emite-mensaje-sobre-los-ataques-de-los-que-ha-sido-

blanco-por-javier-corral-8467247.html 
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Matan a cuatro en Guaymas; uno era guardia de un bar 

 

Una madrugada violenta registró ayer esta ciudad, luego de que cuatro personas fueron asesinadas a 

balazos, tres de ellas en un solo evento, y una más a la entrada de un bar en San Carlos, hecho que 

provocó el miedo y el terror de quienes habían acudido a divertirse, como se observó en un video que 

circuló en redes sociales. 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Matan-a-cuatro-en-Guaymas-uno-era-guardia-de-un-bar-20220620-0031.html 
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Rafaguean el penal de La Pila; además reportan intento de 

motín y vehículos dañados por "ponchallantas" en la 57 

 

Hombres armados atacaron a balazos durante la madrugada de este lunes el penal de La Pila y en su 
huida dejaron ponchallantas sobre la carretera a México. Los hechos ocurrieron alrededor de las cinco 
de la mañana, cuando se reportó la agresión al centro penitenciario. 
 
 
 
https://www.pulsoslp.com.mx/seguridad/rafaguean-el-penal-de-la-pila-ademas-reportan-intento-de-motin-y-vehiculos-danados-

por-ponchallantas-en-la-57/1502501 
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Tema de familiares de Bedolla ligados al narco salió en 

Texas; "aquel [Silvano] anda allá y busca atacar" 

 

De dónde salió el tema ese?, preguntó este lunes el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla luego de que 

fuera cuestionado por medios de comunicación sobre la publicación de un medio de Texas, sobre el 

tema de su tío político y su sobrino, a quienes se les liga de vínculos con el narcotráfico y tráfico de 

drogas a Estados Unidos. “El tema salió de Texas, y dónde anda aquel”, dijo el mandatario 

refiriéndose a Silvano Aureoles Conejo, de quien se presume, está en ese estado de EUA. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/tema-de-familiares-de-bedolla-ligados-al-narco-salio-en-texas-aquel-silvano-

anda-alla-y-busca-atacar/ 
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AMLO Y JOHN KERRY ALCANZAN IMPORTANTES ACUERDOS 

Importantes acuerdos se alcanzaron entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el enviado especial 

para clima de Estados Unidos. Y es que durante la última reunión que sostuvieron la semana pasada, en la que 

estuvo presente el embajador de ese país Ken Salazar, México suscribió los siguientes compromisos que asume 

el presidente en el marco del T-MEC con John Kerry: 1-Proyecto de modernización de 16 plantas hidroeléctricas 

para incrementar la producción de energía limpia. 2- Pemex destinará 2 mil millones de dólares con el objetivo de reducir hasta en 

98 por ciento las emisiones de gas metano en los procesos de exploración y producción en la industria petrolera 3-México se suma 

al compromiso de producir el 50 por ciento de vehículos de cero emisiones contaminantes para 2030. 4-Se construirá un Parque 

Solar Fotovoltaico en Puerto Peñasco, Sonora. 5-17 empresas estadounidenses invertirán en México para producir mil 854 

megawatts de energía solar y eólica. 6-Se crearán parques solares en la frontera de México con EU y redes de transmisión que 

permitan exportar energía eléctrica a California y a otros estados de la Unión American. 7-Modernización de las seis refinerías 

ubicadas en México. Además de la adquisición de Deep Park y la construcción de una nueva refinería en Dos bocas, Tabasco. 8-

Se construirán plantas coquizadoras en Tula, Hidalgo y Salina Cruz, Oaxaca, lo que permitirá transformar el combustóleo en 

gasolinas menos contaminantes. 9-México está implementando el programa de reforestación más importante del mundo, con la 

siembra de un millón de hectáreas de árboles frutales y maderables. Este programa significa una inversión anual de mil 500 

millones de dólares. Los árboles sembrados absorben casi cuatro millones de toneladas de dióxido de carbono. 10-México se 

compromete a producir en 2024, cuando menos, el 35 por ciento de toda la energía que consumimos en el país de fuentes limpias 

y renovables. Con estos compromisos, sin duda, López Obrador dio respuesta a los reclamos de los empresarios norteamericanos 

que también se reunieron con él en diversas ocasiones para tratar sus preocupaciones en materia energética y medio ambiente. 

CELEBRA TRIUNFO DE LA IZQUIERDA EN COLOMBIA 

Quien se dijo “muy contento” fue el presidente Andrés Manuel López Obrador quien en su conferencia mañanera 

celebró el triunfo de Gustavo Petro, candidato de izquierda en las elecciones presidenciales de Colombia. López 

Obrador aseguró que con este triunfo se inaugura una nueva etapa en América Latina donde avanza el movimiento 

de gobiernos progresistas que México inició. “Sí avanza el movimiento progresista en el continente (…) Estoy 

contento porque nosotros iniciamos una nueva etapa en el resurgimiento de los gobiernos democráticos con 

dimensión social en nuestra América (…). “Cuando llegamos nosotros eran pocos los países que tenían un gobierno progresista. 

A partir de nuestra llegada se inicia una etapa nueva, y empiezan a haber triunfos, y el de ayer fue histórico”, declaró en su 

conferencia mañanera de este lunes en Palacio Nacional, indicó.  

RICARDO MONREAL, JUNTO CON TODOS LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS, DAN BIENVENIDA A JOSÉ MANUEL DEL 

RÍO VIRGEN AL SENADO 

Muy buena convocatoria tuvo el senador Ricardo Monreal a la reunión de la Junta de Coordinación Política a la que 

citó para dar la bienvenida a su amigo y colaborador José Manuel del Río Virgen quien estuvo preso de manera 

injusta en Veracruz durante seis meses. Y es que las oficinas de este órgano de gobierno estuvieron llenas de 

legisladores de todos los grupos parlamentarios como Josefina Vázquez Mota y Kenia López del PAN, Miguel Ángel Osorio 

Chong, Claudia Ruíz Massieu, Beatriz Paredes y Mario Zamora del PRI; de MC, Dante Delgado, del grupo Plural, Emilio 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LOS PLENOS DE SAN LÁZARO Y DEL SENADO 
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Álvarez Icaza, del PRD; Miguel Ángel Mancera; Eduardo Ramírez, Cristóbal Arias e Imelda Castro de Morena, entre otros 

que arroparon al secretario técnico de la JUCOPO. Los legisladores coincidieron en que Veracruz es un estado fallido porque se 

utiliza la justicia para perseguir a los opositores. Calificaron al gobernador de la entidad como un peligro para México y se 

pronunciaron por actuar como Senado de la República para frenar los excesos que se viven en ese estado y modificar las leyes 

para que la prisión preventiva no se use para persecuciones. Además pidieron que el gobernador Cuhitláhuac García y a AMLO 

que se disculpen públicamente con del Río Virgen. Así que una vez más el tiempo le dio la razón a Ricardo Monreal quien no 

abandonó su lucha por la justicia a pesar de que un grupo de senadores de su partido buscaban que se le removiera de su cargo 

como coordinador por promover la Comisión que investigaba las irregularidades que se detectaron en ese estado. Por eso con 

una amplia sonrisa Monreal exclamó: "Hoy celebramos la libertad y la justicia. Gracias a las instancias jurisdiccionales de la 

administración federal, José Manuel del Río se reincorpora a sus funciones como secretario técnico de la Junta de Coordinación 

Política. José Manuel del Río ha sido exonerado de los delitos que dolosa y falsamente le fueron imputados por autoridades locales 

de Veracruz. (...) De haberse aplicado la ley desde un principio, nadie hubiese podido arrebatarle a José Manuel 178 días de 

libertad", enfatizó. 

LOS PRESIDENCIABLES DE MORENA MÁS ACTIVOS 

La carrera por la sucesión presidencial en Morena está más activa que nunca. Y es que una vez que el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador ya dio practicamente el banderazo de salida, los presidenciables están más 

presentes y se hacen notar. Para muestra basta recordar que el canciller Marcelo Ebrard anunció que iniciará un 

recorrido por todo el país para buscar los apoyos para su candidatura. Claudia Sheinbaum no será la excepcion 

y seguramente la veremos en más foros. Mientras que Ricardo Monreal se mantiene cuidadoso para no violar la ley electoral, 

pero no por eso cesan sus actividades y Adán Augusto López se mantiene muy cercano al Presidente López Obrador lo que le 

permite hacerse visible. Así que ya veremos cómo transcurre la carrera y cómo los presidenciables logran sumar a sus proyectos 

para obtener la tan anhelada candidatura presidencial de Morena.  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA CELEBRA A PAPÁS EN EL SENADO   

Un domingo de convivencia con padres de familia tuvo Miguel Ángel Mancera, coordinador del Grupo 

Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y en el Senado les reconoció por ser ejemplo para 

sus hijos. Ahí el perredista les hizo entrega de un pastel artesanal e hizo un recorrido con ellos por las instalaciones de la Cámara 

alta. Ya de lleno en sus labores legislativas, Mancera se sumó a las voces de exigencia de legisladores de diversos grupos 

parlamentarios que, a través de un punto de acuerdo que presentaron ante la Comisión Permanente solicitaron que las autoridades 

de Puebla lleguen hasta las ultimas consecuencias en el esclarecimiento del asesinato del joven Daniel Picazo González quien 

fue linchado por ciudadanos de la comunidad de Papatlazolco, en el municipio de Huauchinango. También el senador Mancera 

fue el encargado de dar la bienvenida en nombre de su bancada a José Manuel del Río Virgen a sus trabajos en la Junta de 

Coordinación Política luego de estar preso injustamente en Veracruz durante seis meses. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS PIDE EXCLUIR A ALEJANDRO MORENO DE LA ALIANZA OPOSITORA 

Anticipándose a las próximas elecciones y fiel a su partido, el senador del PAN Víctor Fuentes Solís, pidió a la 

dirigencia de Acción Nacional excluir de la coalición opositora al presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 

por considerar que este personaje político es una mancha para el proyecto alternativo que se intenta construir rumbo a las 

elecciones presidenciales de 2024. En una carta abierta, dirigida a los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD y a la opinión 

pública, el legislador panista considera que la alianza opositora debe estar compuesta por los mejores liderazgos, "no con los 

negros perfiles como el de Alito Moreno", quien -subraya- en diferentes ocasiones se ha visto envuelto en escándalos de corrupción 

y abuso de poder. "No podemos permitir que una alianza tan fuerte como debe ser la nuestra dé lugar a malinterpretaciones que 

lejos de abonar, merme la lucha", señala. "La presencia del actual Presidente del PRI en una alianza con el PAN solo mancharía 

el nombre de quienes decidan sumarse a la causa y muy seguramente sería la causa de una derrota más, no para los partidos en 

cuestión, sino para México", alertó Fuentes Solís. 

IGNACIO MIER CONVOCA A RETOMAR ACUERDOS EN EL CONGRESO 

Con integencia y sobre todo prudencia el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, dijo 

que por el bien del país y el fortalecimiento de sus instituciones es necesario retomar el camino de los acuerdos y 

coincidencias en torno a las reformas pendientes en el Congreso de la Unión. “A nadie le conviene paralizar al 

Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo. Esta práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión 
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entre el pueblo de México que eligió libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes”, señaló. Dicho lo anterior 

Ignacio Mier no desaprovechó la oportunidad para dejar en claro que en el caso de la Reforma Electoral, Morena va a impulsarla, 

porque "venimos de un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país".no debe 

haber duda que esta Reforma Electoral “nos pertenece porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo 

vicios y maniobras para frenar nuestro avance. Después de que a nuestro presidente le robaron la Presidencia nos propusimos 

como meta reformar el sistema electoral para hacer una realidad el derecho ciudadano de votar y ser votado, que haya un órgano 

encargado de las elecciones que no sea una carga burocrática y que los partidos políticos apliquen la austeridad y que haya 

elecciones menos costosas”, expresó. Estaremos atentos a lo que pase en la Cámara de Diputados en torno a este tema pues, el 

bloque opositor sigue firme en su intención de no discutir ni aprobar este tema. 

EU ANALIZA LEVANTAR TEMPORALMENTE IMPUESTO A GASOLINA  

En el transcurso de este fin de semana el presidente de Estados Unidos Joe Biden determinará si en su país se 

excenta de manera temporal el impuesto federal sobre la gasolina. Y es que esta medida es una de las opciones 

que está considerando el gobierno de Biden para controlar la inflación y el aumento de los precios de la gasolina 

pues recordemos que es la más alta en los últimos 40 años. Estaremos atentos. 

 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 

#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después del proceso electoral federal del año pasado, aterrado, porque Morena, no obtuvo mayoría calificada en 

Cámara de Diputados,-ni con los “satélites” que tiene-, y con experiencia personal de buscar la Presidencia hasta por 

tres ocasiones, dio “banderazo”, para que arranque sucesión presidencial, en el partido oficial. 

En su foro matinal de Palacio Nacional, el mandatario, señaló a la jefa del gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum 

Pardo; al controversial canciller, Marcelo Luis Ebrard Casaubon y al titular de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández. 

De un año para acá, en el gobierno federal, entre la clase política oficial, “del presidente para abajo”, dejan a un lado 

su responsabilidad por la que fueron electos o nombrados y, de manera virtual, dedican su labor, para que a toda 

costa y costo, de lo que se hable entre los ciudadanos y actores políticos, sea el asunto del relevo presidencial. 

Que si la tribu palaciega y “ysq”, quiere influir para que la auténtica “transformación”, llegue al país y sea una mujer, 

para justificar la tesis de “transformación” que enarbola el Presidente. 

O que el delfín de Manuel Camacho Solís -qepd-, sea quien garantice  continuidad de la “transformación”, en 

próximos 6 años, después del 2024. 

O que un político-político, como el ex gobernador de Tabasco, Adán Augusto López  Hernández, sea el que herede 

responsabilidad para seguir con la política “transformadora”, del presidente López Obrador. 

¡Vamos, pues!, al igual que sus antecesores, de la vieja época del PRI, del régimen “neoliberal corrupto” o 

“conservador hipócrita”, Andrés Manuel López Obrador, está inmerso en ello: decidir quién será el candidato 

presidencial de Morena. 

Ya decidió la tercia, que incluirá en la “encuesta al gusto”, del Presidente, para “elegir”, al que postulará Morena, 

como candidato a la Presidencia, en las elecciones federales del 2024. 

La jefa del gobierno capitalino, el canciller y el titular de Gobernación. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SUCESIÓN PRESIDENCIAL: MARCELO, EN PRECAMPAÑA, “LO DESTAPÓ” AMLO; ¿Y BRUTAL, 

CRIMINAL INFLACIÓN?, VIOLENCIA, DELINCUENCIA… 
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Y surge el tradicional pero: también desea esa candidatura, el senador Ricardo Monreal Ávila, quien, conocedor “de 

los tiempos de la política”, sólo espera momento oportuno, para solicitar licencia como legislador y dedicarse de 

tiempo completo, a su precampaña. 

Como la que antier, anunció el señor Marcelo Ebrard, sólo que el político de Zacatecas, más cuidadoso y prudente, 

señala: 

-“Yo voy a ser más estricto en observar la ley, y se vería mal que un constructor de la ley, despreciara la ley; todos 

debemos cuidar la ley y si a él, ya lo destaparon cinco veces, a mí, me gustaría que el pueblo fuera quien lo hiciera, 

a mí…”.  

Con más sapiencia en el asunto, el senador y presidente de la Junta de Coordinación Política, observa a sus 

correligionarios que buscan la anhelada candidatura en Morena: 

-“Bueno, yo recomendaría al club de los elegidos, por no llamarles el club de las corcholatas, tengan mucho cuidado 

con la ley”. 

Institucional hacia su correligionario, el señor Marcelo Ebrard: 

-“Pero no me voy a meter con él, le tengo mucha estimación y respeto al canciller, es mi amigo. Y yo simplemente 

les pido a una recomendación general: que cuiden la ley”. 

Tampoco, aseguró, se va distanciar de la jefa del gobierno en CDMX: 

-“¡No!, simplemente no voy a violar la ley, no es un momento de iniciar anticipadamente campañas o precampañas, 

porque la Constitución, y la ley, no me lo permiten, pero he dicho que, en su momento, me voy a inscribir y voy a 

participar en la contienda presidencial”. 

Tajante, el político de Zacatecas: 

-“He dicho con toda claridad, sin tibieza y sin ninguna actitud de titubeo, he dicho que voy a inscribirme y voy a estar 

atento y puntual a la cita con la historia”. 

Tiene razón el canciller Ebrard, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, ya lo “destapó” cinco veces… pero 

falta que lo “encuere”, es decir, que Andrés Manuel López Obrador, incline la “encuesta a su modo”,  perdón, la 

balanza, a su favor. 

Y resulte “electo”, como el ganador de ese repudiado proceso para designar candidato ¡a la Presidencia!, como si el 

futuro del país, se decidiera por un sorteo al estilo López Obrador. 

A un año, del “madruguete” del Ejecutivo, en la sucesión propia, logró lo que quería: que el relevo en la Presidencia, 

sea “cortina de humo”, para que no se hable de otra cosa, sino de que, a toda costa y costo, permear entre opinión 

pública, el asunto: quién será candidato de Morena en 2024. 

¿Y el país, que se vaya a la deriva? 
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¿Tres años, fue el sexenio de Andrés Manuel López Obrador?, luego de fallida consulta ciudadana en materia de 

revocación; tras proceso electoral en 6 estados, donde Morena, pasó de panzazo Tamaulipas y por mal gobierno del 

PAN, ganó Quintana Roo, con el obsequio que les hicieron los Murat y Omar Fayad, en charola de plata, al entregarles 

Hidalgo y Oaxaca. 

O sea, que de aquí al cierre de la administración, que sólo se hable de sucesión presidencial, de hacer que, a camisa, 

calzón y calcetín de fuerza, permee entre los mexicanos, ese proyecto personal, para “posicionar” a un partido 

político, por encima de los problemas de la nación. 

Que pasen a segundo término, brutal y criminal inflación, feminicidios, homicidios dolosos, crisis económica, 

“aguacatazo”, “gasolinazo”, violencia, delincuencia, extorsiones, desempleo, falta de medicinas, inseguridad, 

infanticidios… 

¿Y los 43 estudiantes normalistas que nos faltan? ¿Y el caso de la guardería ABC, en la ciudad de Hermosillo, Sonora? 

¿Y las víctimas en la mina “Pasta de Conchos”? ¿Y los desaparecidos, cuyas madres los buscan por toda la geografía 

nacional? 

¿Y…? 

Entonces, ¿tiene razón el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, cuando acusó que la sucesión 

que armó el presidente López Obrador, no es más que cortina de humo, para evitar que se hable de esos flagelos? 

que, hay que decirlo, tienen ¡hasta la madre!, a los mexicanos de  todos los niveles y estratos sociales. 

Por más designaciones “a modo”, que haga en el Banco de México, en la cartera de Seguridad, en política interior, 

en la SHCP, el titular del Poder Ejecutivo Federal, que esos flagelos, pasen a “asuntos generales” en la agenda del 

Presidente de la República. 

Ayer, en posicionamiento, el dirigente panista, reiteró que brutal y criminal inflación, “pega” más a la gente pobre, 

y los apoyos que tanto resalta el mandatario en sus discursos, ya ni siquiera alcanza para medicinas.  

“Aumento de precios en alimentos, bienes y servicios, aunado a la precariedad de los salarios, genera más pobreza 

y desigualdad”, acusa el político opositor, quien demanda una “plan emergente”, para controlar la inflación, que 

active producción de alimentos y genere oferta de productos de la canasta básica.  

“El gobierno de López Obrador, es un total fracaso, porque no puede con la inflación, ni reactivar la economía. 

Tampoco ha podido con la inseguridad; destrozó el sistema de salud y no hay medicinas”, acusó. 

“El gobierno morenista, concluyó, debe dedicar todo su esfuerzo a reactivar al sector productivo, asignando 

presupuesto público y generando certidumbre a la inversión, comenzando por respetar el Estado de derecho, para 

que la economía pueda crecer, en lugar de lanzar distractores mediáticos todos los días, para criticar a quienes 

pensamos diferente o a promover ilegalmente a sus corcholatas presidenciales”, observa. 

Ayer, en redes sociales, severas críticas de sus opositores levantó el mandatario, quien, en su tribuna matutina, 

ponderó que la Guardia Nacional, tiene 118 mil elementos y, la Policía Federal -en alusión al régimen de Felipe 
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Calderón-, tuvo 40 mil, y de esa cantidad, más de la mitad, eran policías efectivos. El resto, ironizó, burocracia de 

oficina. 

Empero, con esos efectivos en la Policía Federal, el gobierno panista registró 120 mil 463 homicidios dolosos en todo 

el sexenio, pero con el gobierno del presidente López Obrador, con una fuerza policial dos veces más que la que tuvo 

Calderón, en tres años y medio de gobierno, registra 121 mil 42 homicidios dolosos. 

¡Caramba!, así está el país, pero la sucesión que armó el Presidente en Morena, “¡como anillo al dedo!”. 

EN EL CHACALEO 

El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, ha de estar que no lo calienta ni el sol de Verano -temporada 

del año, que “entró” a las 4 de la madrugada de hoy, en la República-, por la alfombra de todos los colores que 

pusieron legisladores de todos los partidos políticos en el Senado de la República, para la presentación del ex 

diputado federal y secretario técnico de la Junta de Coordinación Política, José Manuel del Río Virgen… Ayer, durante 

la sesión semanal del órgano de gobierno que preside el senador Ricardo Monreal Avila, éste, anunció que su 

colaborador, se reincorpora con el encargo por el cual lo designó al principio de la LXIV Legislatura… Con dedicatoria 

para aquel gobernador, el político de Zacatecas, cuestionó: “¿A dónde se dirige un estado en el que la aplicación de 

la ley es selectiva? ¿De qué nos sirve tener un marco jurídico robusto, si puede distorsionarse a gusto de quien, en 

posición del poder, quiere hacerlo?”… “¡Del Río Virgen, es inocente!”, clamó senadora del PT, Geovanna Bañuelos. 

Sin ambages, acusó: “cumplió 6 meses encarcelado como preso político, por caprichos personales, por la mezquindad 

de torcer la ley, por utilizar a las instituciones públicas, por judicializar la política”… En similares términos, dio 

bienvenida, el senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa… “Lo único que demostraron fue una persecución 

política y una venganza personal y un abuso total del poder y el uso faccioso de ese poder, para privarte de la 

libertad, pero quienes hoy estamos aquí, y muchos más, ¡nunca!, tuvimos duda de tu inocencia y tu honorabilidad”, 

espetó al ex diputado federal, senadora del PAN, Josefina Vázquez Mota… Sergio Carlos Gutiérrez Luna, defiende 

simpatía que tiene por la candidatura del titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, cual candidato 

presidencial de Morena. Es un secretario “que genera consensos, alguien que está haciendo política, una persona 

que, a nuestro juicio, puede al interior de Morena y al exterior, generar consensos y buscar soluciones”, ilustra, en 

palabras que dedicó al funcionario… “Yo creo que el proceso para elegir candidato a la Presidencia, debe ser un 

proceso de unidad, un proceso de respeto y es válido, tener preferencias personales, como es mi caso, con Adán 

Augusto”… “López, por López”, puntualiza, en referencia al apellido paterno del Presidente y su titular de 

Gobernación… Gutiérrez Luna, también defendió política del titular de Gobernación, de hacer que se escuchen a 

todos, incluir e inclinar en ese sentido, la política actual y del futuro… En ese contexto, el presidente de la mesa 

directiva de los diputados, revela un “estamos trabajando ya” al referir su aspiración para gobernar Veracruz… 

Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, que preside la senadora Patricia Mercado Castro, aprobó por 

unanimidad, exhorto a 16 Congresos locales, para que analicen viabilidad de legislar y expedir Ley de Movilidad, 

específica, en su entidad. ¡Ojalá!... El pleno de la Corte, designó a la magistrada, Lilia Mónica López Benítez, como 

Consejera de la Judicatura Federal, por un plazo de 5 años… ¡Venga!... ¡Caray!, cómo el apellido López, resalta, 

¿verdad?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PIDE TENER CONFIANZA EN LAS AUTORIDADES, LUEGO DEL LINCHAMIENTO DE DANIEL 
PICAZO 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, pidió tener confianza en las autoridades, luego del linchamiento del excolaborador de la Cámara 
de Diputados, Daniel Picazo, en Huauchinango, Puebla. Decirle a toda la gente, a las comunidades que se tenga confianza en las autoridades, 
nosotros no somos iguales a las autoridades anteriores, nosotros no protegemos a delincuentes, se castiga a quien comete un delito y no debe 
hacerse justicia por propia mano, eso está prohibido, pero además, significa un acto injusto, inhumano, no corresponde a lo que debe ser una 
sociedad responsable. Por otra parte Lopez Obrador se dijo muy contento por el triunfo de Gustavo Petro, quien ganó la presidencia de 
Colombia. Tras las críticas por haber felicitado apenas a Petro, mientras que al presidente de Estados Unidos Joe Biden lo hizo varios días 
después, el primer mandatario aclaró que fue el reconocimiento inmediato de su homologo colombiano Iván Duque. Dijo; me criticaron que por 
qué tan rápido felicité a Gustavo Petro, si me tardé para visitar al presidente Joe Biden. Son cosas distintas. Cuando la elección del 
presidente Joe Biden no había todavía resultados, estaba un recuento de votos y cuando lo felicité ya había salido a reconocer su triunfo el 
presidente actual, Duque, y otros presidentes. El presidente López Obrador lamentó el fallecimiento del subsecretario de la Sedatu, David 
Cervantes, y destacó su labor como funcionario público, pues, recordó, lo conoció desde 1988 y formó parte de su equipo cuando fue jefe de 
gobierno de la Ciudad de México. Él trabajó conmigo cuando fui jefe de gobierno y fue, y lo pueden ustedes constatar, cuando más viviendas se 
hicieron en la Ciudad de México, más departamentos en toda la historia, para los pobres. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN SAN LAZARO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; LA EUTANASIA REQUIERE ANÁLISIS 
MULTIDISCIPLINARIO Y DE LA MANO DE EXPERTOS 

  
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, al inaugurar el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación 
Actual, señaló que la eutanasia es un tema sensible que debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para, en 
su caso, llegar a un producto legislativo que sea benéfico para las y los mexicanos. Destacó la participación de académicos de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes integrarán las mesas de trabajo que se realizarán durante esta semana. Indicó que desde el 
Poder Legislativo seguirán sumando esfuerzos para alcanzar objetivos y acercarse con responsabilidad a una respuesta concreta sobre la 
eutanasia. Consideró que las conclusiones de los trabajos del foro serán muy valiosas y servirán para una mejor toma de decisiones de las y los 
diputados. Gutiérrez Luna reconoció a la Comisión de Salud por impulsar este tipo de actividades, porque nutren el trabajo parlamentario. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; CELEBRA LA REINCORPORACIÓN DE JOSÉ MANUEL DEL RÍO VIRGEN 
  
El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que la lucha por la libertad del secretario técnico José Manuel del Río, 
unió a cientos de personas en Veracruz y en todo México. José Manuel del Río ha sido exonerado de los delitos que dolosa y falsamente le 
fueron imputados por autoridades locales de Veracruz. Nadie debe padecer la injusta situación que vivieron él y su familia. Una vez resarcida su 
libertad, hagamos que esta experiencia no sea en vano. Ricardo Monreal hizo un llamado para consolidar el Estado de Derecho, a fin de que 
no existan inocentes en prisión ni criminales en las calles, para que no haya más abusos ni más vulneración de los derechos humanos, pues sin 
Estado de Derecho, ninguna nación es viable. Este México, el de la injustificable prisión para una persona inocente, no es lo que queremos. 
Queremos un país de leyes, un país en el que prevalezcan los derechos humanos, la justicia, la legalidad. El coordinador parlamentario de 
Morena señalo que toda sociedad, pacto social y país se sustentan en el Estado de Derecho, ya que es el factor primordial de la convivencia, de 
la armonía; sin éste, advirtió, las coordenadas se pierden y todos nos extraviamos. Monreal Ávila explicó que cuando no hay certeza en la 
aplicación de la ley, cuando ésta se puede aplicar o interpretar a capricho, se pierde la certidumbre jurídica y social. 
  

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; MORATORIA CONSTITUCIONAL NO SIGNIFICA QUE NO SE TRABAJE 
  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, informo que las y los integrantes del Grupo Parlamentario del 
PRI presentaron cinco iniciativas y 10 puntos de acuerdos, además de suscribir efeméride y agenda política en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, con lo que se demuestra que haber suscrito la moratoria constitucional de la alianza “Va por México” no significa dejar de 
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legislar o incumplir con los compromisos que tienen con la ciudadanía en la Cámara de Diputados. Indico que además de estar activos en este 
periodo de receso parlamentario, las y los diputados federales priistas, han sido puntuales al participar en las reuniones convocadas por las 
Comisiones que se llevan a cabo tanto en el Senado de la República como en la Cámara de Diputados. El diputado Moreira Valdez precisó que 
las y los legisladores del PRI se preparan para trabajar en septiembre, octubre y noviembre para el tema del presupuesto. La bancada tricolor ha 
sido insistente en la necesidad de defender a los organismos autónomos, como son el Instituto Nacional Electoral (INE), que ha sido firme para 
que el sistema democrático prevalezca y se respete en nuestro país, resultando de ello la alternancia en el Poder Ejecutivo y la llegada de la 
actual Administración, que hoy se dedica a atacarlo con la intención de imponer un régimen dictatorial. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER;  CONVOCA A RETOMAR EL CAMINO DE LAS COINCIDENCIAS Y ACUERDOS 
  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que es necesario retomar el camino de los acuerdos y 
coincidencias en torno a las reformas pendientes en el Congreso de la Unión. Indico que a nadie le conviene paralizar al Congreso o pausar el 
trabajo restante en el Poder Legislativo. Esa práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión entre el pueblo de México, que eligió 
libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes. Refirió que México es un país de leyes e instituciones, por lo que es común que 
en cada gobierno haya reformas para fortalecer precisamente el desarrollo de estos órganos. De ahí la importancia de que, a través del diálogo 
y los acuerdos, se avance en cambios sustanciales para el beneficio de toda la ciudadanía. Indico que en el caso de la reforma electoral, Morena 
va a impulsarla, porque venimos de un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país. Agregó 
que no debe haber duda de que esta reforma electoral nos pertenece, porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo 
vicios y maniobras para frenar nuestro avance. En este sentido señalo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la 
vía de los acuerdos y el trabajo legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones. Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos 
años, la ciudadanía es la que nos demanda altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y hacer 
cumplir la ley. 
  

RICARDO SHEFFIELD; SE REUNIRÁ CON PRODUCTORES Y DISTRIBUIDORES PARA DAR SEGUIMIENTO A NO AUMENTAR 
PRECIOS EN INSUMOS BÁSICOS 

  
El procurador federal del Consumidor, Ricardo Sheffield Padilla, informo que esta semana, la Procuraduría Federal del Consumidor y las 
secretarías de Economía y de Hacienda y Crédito Público se reunirán con productores y distribuidores para dar seguimiento al esfuerzo conjunto 
de no aumentar precios en insumos básicos. Ricardo Sheffield Padilla, destacó que la Profeco monitorea de forma permanente los precios de 
24 productos básicos. De acuerdo con reportes de visitas a comercios por parte de la dependencia, los costos se encuentran estables e incluso 
registran una ligera baja a pesar del contexto global. Afirmó que el mayor esfuerzo y ejemplo en estas circunstancias mundiales lo está dando el 
gobierno federal al asumir el Impuesto Especial a Productos y Servicios (IEPS) para gasolinas y diésel, además de impulsar la política de precios 
máximos en el gas LP. El titular de la Profeco desmintió las versiones que circularon en redes sociales respecto al supuesto desabasto en 
productos como el papel higiénico o, en el caso particular de Nuevo León, de agua embotellada. 
  

MARCELO EBRARD; SOY UNA CORCHOLATA RECONOCIDA Y DIO POSITIVO COVID  
  
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, durante un encuentro con diputados, regidores y militantes de Morena en Jalisco, señaló 
que él ya está destapado para 2024 y se le puede considerar una corcholata reconocida. El canciller, quien fue recibido con gritos de ¡presidente, 
presidente!. El canciller dijo que hubo especulación sobre si es es un destape la reunión; a mí el presidente López Obrador ya me destapó cinco 
veces en las mañaneras, entonces ya pueden considerar que estoy destapado, ya somos una corcholata reconocida. No es un evento para decir 
lo que todos sabemos. Marcelo Ebrard consideró que es el personaje mejor posicionado dentro de Morena, incluso por encima de Claudia 
Sheinbaum. El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que dio positivo a Covid-19. El canciller precisó que 
presenta síntomas de resfriado, por lo que descartó que sea algo para preocuparse. En mi prueba salí positivo de COVID-19. De modo que 
estaré trabajando desde casa. Me siento como cuando te da catarro, nada de que preocuparse. El contagio del canciller se da en medio de los 
reuniones y encuentros que ha mantenido con diputados, regidores, así como gobernadores de Morena de cara a las elecciones 2024. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; MARCELO EBRARD ESTA EN SU DERECHO DE MANIFESTARSE 
  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo que el canciller Marcelo Ebrard, quien señaló que es la corcholata 
preferida y con más simpatía dentro de Morena para encabezar la candidatura presidencial en 2024, está en todo su derecho a manifestarse, 
pero declinó hacer comentarios en lo particular. Claudia Sheinbaum dijo que está concentrada al 100% en la Ciudad de México. Precisó que el 
titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) está en todo su derecho, y recalcó que ella siempre buscará la unidad del movimiento por 
encima de todo. Señalo que agradecen al Presidente Lopez Obrador cómo los ha mencionado en diferentes ocasiones, y pues ya dependerá, 
en su momento, de lo que vaya a plantear la encuesta. De parte de nosotros, pues siempre por la transformación, siempre vamos a buscar la 
unidad en nuestro movimiento por encima de todo. En este sentido, recordó que su partido definirá a su candidato presidencial a través de 
encuestas y que en su momento hablará de este tema. El presidente de Morena Mario Delgado en su momento lo explicó, inclusive ya se ha 
dicho en varias ocasiones, que para el caso de 2024 se va a hacer una encuesta, si no mal entiendo en junio, y después se haría otra siguiente 
encuesta y pues ya tendrían que establecer cuáles son las condiciones para ello. Y ya en su momento, en todo caso, nosotros hablaríamos del 
tema en particular. Por último, Claudia Sheinbaum reiteró que está concentrada al 100% en la Ciudad de México. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; URGE UN NUEVO ACUEDUCTO PARA TRAER AGUA A MONTERREY 
  
El Senador Víctor Fuentes Solís, hizo un llamado al gobierno de Nuevo León para acelerar la construcción del acueducto El Cuchillo II luego de 
que se registró una fuga en el actual acueducto lo que ha dejado sin agua a 6 municipios del estado empeorando la situación de abastecimiento. 
La fuga en el acueducto ha dejado ver la urgencia que existe en torno a la construcción de El Cuchillo II, con lo que sin duda mejorará la situación 
que se vive actualmente en torno al suministro de agua en Monterrey y el área metropolitana. Es necesario que se garantice el consumo de este 
vital líquido. Exigió que se le dé prioridad al nuevo acueducto que funciona de manera paralela al actual, poniendo en pausa la construcción de 
obras que no se consideran de imperante necesidad como son las carreteras Interserrana y La Gloria. Se está trabajando en proyectos que por 
el momento no son necesarios, como carreteras que la gente no está pidiendo, lo que sí están pidiendo es agua y esa no se la están dando. 
Exijo que se pongan en pausa esos proyectos y todas las fuerzas se enfoquen en el acueducto El Cuchillo II. El legislador pidió al gobierno de 
Nuevo León continuar buscando opciones para combatir la sequía en el corto, mediano y largo plazo, y empezar a ponerlos en práctica de 
manera puntual. 
  

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; NUNCA SE PRESENTÓ UNA PRUEBA CONTRA EL SECRETARIO TÉCNICO DE LA JUNTA 
DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

  
La senadora Josefina Vázquez Mota, de Acción Nacional, respecto al caso de José Manuel del Río recordó que nunca se presentó una prueba 
contra el secretario técnico de la Junta de Coordinación Política, lo cual sólo demuestra una persecución política y una venganza personal, así 
como el abuso de poder para privarlo de la libertad.  Recordó que cuando se legisló en materia de prisión preventiva oficiosa se advirtió que esta 
figura podría ser utilizada para la persecución política, por lo que es momento de hacer una revisión a la ley y su alcance, por lo que el Senado 
debe tomar cartas en el asunto. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO; HABLO SOBRE EL PROCEDIMIENTO CONTRA JOSÉ MANUEL DEL RÍO 
  
El senador Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador parlamentario del PRI, hablo sobre el procedimiento contra José Manuel del Río, el 
legislador sostuvo que se violenta sistemáticamente la ley en el estado de Veracruz. La fabricación de culpables y las detenciones arbitrarias 
ante la ineficacia de las autoridades locales, es uno de los sellos más distintivos de esta administración, la cual tiene las prisiones llenas de 
inocentes. El legislador confió en que la liberación de Del Río una al Senado y sea un parteaguas para liberar a las y los inocentes que se 
mantienen en la cárcel. Necesitamos actuar rápidamente, pues hay muchas personas que no cuentan con el respaldo adecuado para solucionar 
sus casos. Procedimiento contra José Manuel del Río, ya que tolerar que se actúe con impunidad y sin respeto a los derechos humanos, con el 
aval del Presidente de la República, significa la ruptura del orden constitucional. Además, dijo que el Senado no debe permitir este tipo de 
atropellos que se presentan en todas las entidades del país, ya que hay un agravio generalizado contra los opositores al partido en el poder. Por 
ello, sugirió hacer un estudio para conocer las bases por las que se detuvo al funcionario para conocer la magnitud del problema. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PIDE REVISAR A DETALLE EL SISTEMA ACUSATORIO PENAL 
  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, líder parlamentario del PRD, durante la reincorporación de José Manuel del Río Virgen a las 
actividades en la Secretaría Técnica de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, luego de haber estado privado de su 
libertad durante seis meses a consecuencia de una injusta acusación de homicidio en su contra, el Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel 
Mancera Espinosa, hizo un llamado a sus homólogos para revisar con detalle el Sistema Penal Acusatorio, a fin de evitar tener encarceladas a 
personas de manera injusta. Insistió en que la orden de aprehensión en contra del secretario técnico de la Junta de Coordinación Política José 
Manuel del Río fue amañada, llena de vicios y violaciones procesales. El legislador afirmó que a la fecha se tienen documentados 90 casos, con 
graves violaciones a los derechos humanos de personas que se encuentran privadas de la libertad en el estado de Veracruz.  
  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; RECONOCE LABOR Y VALENTÍA DE MONREAL 
  
El senador Eduardo Ramírez, del Grupo Parlamentario de Morena, reconoció la labor y la valentía de Ricardo Monreal y de Dante Delgado, 
sobre el caso José Manuel del Río, dijo que ya que no fue fácil enfrentar esta situación y conciliar los intereses de las y los senadores respecto 
a la actuación de las autoridades. El senador invitó a Del Río Virgen a fortalecer su presencia en el estado de Veracruz, pues no sólo es una 
víctima del sistema, sino que se ha convertido en una esperanza para las y los inocentes que se encuentran en prisión y enfrentan un proceso 
injustamente, ya sea por persecución o por venganza.   
  

MARKO CORTÉS; PAN APORTARÁ SU EXPERIENCIA A ESTEBAN VILLEGAS EN DURANGO  
  
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza durante la entrega de la Constancia por haber obtenido la mayoría de 
los votos en la elección para gobernador del estado de Durango, aseguró que los panistas harán un gran equipo con Esteban Villegas en el 
gobierno de coalición de Durango, con sus mejores cuadros y su experiencia en beneficio de todas y todos los duranguenses. Destacó que será 
el primer gobierno de coalición en el estado, con un modelo que deberá ayudar a México hacia una nueva forma política y que hoy se requiere 
en el país. Destacó que juntos demostrarán que sí hay otra forma de gobernar dándole resultados a la gente, particularmente a los duranguenses, 
mandando un mensaje al mismo tiempo a todo el país de que este modelo sí funciona para ganar y gobernar. Cortés Mendoza dijo que queda 
demostrado que sí se pude gobernar con una visión incluyente, que sí es funcional un gobierno de coalición no solamente para ganar una 
elección, sino que sí es funcional y da resultados gobernando. 
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MIGUEL ÁNGEL CHICO HERRERA; ORGULLOSAMENTE DE IRAPUATO 
  
Miguel Ángel Chico Herrera, Orgullosamente de Irapuato, es Coordinador de Seguimiento de la Planeación Institucional de la Secretaría de 
Gobernación. Chico Herrera en el marco de la celebarcion del Día Del Padre, señalo que la participación activa de los padres en el cuidado y 
educación de sus hijas e hijos permitirá alcanzar una sociedad más igualitaria.  
  

OMS; INFORMA QUE HAY AL DIA DE HOY 2 MIL 103 CASOS DE VIRUELA DEL MONO 
  

La Organización Mundial de la Salud (OMS) suprimió en sus estadísticas sobre la viruela del mono la distinción entre países endémicos y no 
endémicos, a fin de facilitar la elaboración de una respuesta unificada al virus. Hasta hace poco se consideraba que esa enfermedad infecciosa, 
de baja mortalidad, ocurría principalmente en África occidental y central. Pero en los últimos meses se han notificado casos en 42 países de 
cinco regiones (América, África, Europa, Mediterráneo Oriental y Pacífico Occidental), explicó el organismo de salud de la ONU en su último 
boletín sobre el tema, del 17 de junio. Estamos eliminando la distinción entre países endémicos y no endémicos, informando sobre países juntos 
cuando sea posible, para reflejar la respuesta unificada que se necesita ante el virus. La OMS evaluará el 23 de junio si el brote actual representa 
una emergencia de salud pública de alcance internacional. La mayoría de los casos confirmados se sitúa en Europa. Le siguen el continente 
americano, el Mediterráneo oriental y el Pacífico occidental. La OMS considera probable que el número real de casos sea superior, porque el 
virus pudo estar circulando sin ser reconocido durante algún tiempo. En el actual brote, la mayoría de los casos se reportan a hombres que tienen 
relaciones sexuales con hombres. La gran mayoría de ellos no había estado en países africanos donde el virus tiene carácter endémico. La 
viruela del mono, o ortopoxvirus símico, fue identificada en humanos en 1970 y es considerada menos peligrosa que la viruela, de la misma 
familia, erradicada en 1980. 

  
JOE BIDEN; ANALIZA LA POSIBILIDAD DE ELIMINAR TEMPORALMENTE EL IMPUESTO A LA GASOLINA 

  
El presidente Joe Biden, aseguró que se encuentra analizando la posibilidad de eliminar temporalmente el impuesto federal a la gasolina esta 
misma semana con la intención de reducir los precios récord que ha alcanzado el combustible. Joe Biden aseguró que está considerando poner 
la pausa, medida que algunos legisladores de su partido han impulsado como una forma de reducir los precios del combustible en estaciones de 
servicio. Por cada galón de gasolina, el impuesto agrega 18.3 centavos. Esto significa un ahorro de alrededor de $4 por cada llenada del tanque, 
dependiendo de la capacidad del automóvil. Si se toma en cuenta que estamos en temporada de vacaciones de verano cuando mucha gente 
viaja el ahorro se podría sentir aún más. Un galón de gasolina regular se ubicó esta semana a un poco menos de $5, todavía mucho más alto 
que hace un año, pero también es la primera vez en nueve semanas que el promedio nacional semanal ha caído. Ese promedio ahora es de 
$4.98, según la Asociación Americana de Automovilismo (AAA). La caída no indica un descenso rápido a los precios bajos de 2021, aunque los 
conductores podrían observar disminuciones modestas en las próximas semanas, según dicen los expertos del mercado. 
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/734487/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.06.20.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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   21 DE JUNIO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Informa la Ssa que se han aplicado unas 53 millones de dosis de refuerzo.- La Secretaría de Salud dio 

a conocer que hasta ayer se han aplicado 209 millones 179 mil 257 dosis de vacunas contra Covid-19 

a 88 millones 336 mil 802 personas en el país; de este total, alrededor de 53 millones corresponden a 

dosis de refuerzos. También indicó que suman 5 millones 877 mil 837 contagios y 325 mil 417 

fallecimientos desde el inicio de la pandemia. Actualmente se tienen 60 mil 890 casos activos. 

[JORNADA / p16] 

¿Aún no te vacunas? Estás son las sedes de vacunación en la CDMX.- El gobierno de la CDMX informó 

que del lunes 20 al viernes 24 de junio continúa la vacunación contra el Covid-19 en distintas sedes. 

En total se aplicará la vacuna en 31 Centros de Salud, una Clínica de Especialidades, cuatro Clínicas del 

ISSSTE, dos Unidades Médico Familiares del IMSS y el Centro de Estudios Navales en Ciencias de la 

Salud. En estos lugares podrán vacunarse mayores de 18 años con primera, segunda y tercera dosis. 

[MILED / p6] 

EU autoriza vacunas contra Covid de Pfizer y Moderna para menores de 5 años.- La Agencia de 

Medicamentos de Estados Unidos autorizó de urgencia el viernes las vacunas de Pfizer y Moderna 

contra el Covid en bebés y niños más pequeños, allanando el camino para las primeras inyecciones, 

ahora casi seguras, la próxima semana.  [ABC / p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210622_N_JOR_16_INFORMALASSAQUE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210622_N_MILED_6_AUNNOTEVACUNAS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210622_N_ABC_10_EUAUTORIZAVACUNA_NACIONAL_.pdf
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PM inflames rails dispute with 
strike-breaker threat 

Stocks often don`t hit bottom 
until Fed shifts back to easing 

Latin America swings to left Covid deaths at low rate even as 

infection climb 

Cristina se desentiende de la 
crisis económica y lo 

responsabiliza a Fernández 

Macron attenint par un vote 
sanction le RN en force, L’ 
assamblée dan l’ inconnu 

Sánchez admite el golpe de PSOE en 
Andalucía pero garantiza la legislatura 

EU says energy crisis is no excuse 
to backslide on fossil fuel pledges 

Cendas-FVM: salario mínimo solo 
cubre 5% de los alimentos 

 

   In eastern Ukraine, some 
stand against the defenders 

Más de la mitad de los Servicios de 
Salud no cuenta con camas UCI 

pedriaticas disponibles, en medio de 
fuerte ola de contagios 

Pressão derruba presidente da 
Petrobras; CVM investiga estatal 
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 21 de junio de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• El Gobierno de Israel anuncia la convocatoria de elecciones anticipadas 

• Prevén mayor uso de carbón en Europa ante crisis de gas 

• Ecuador: Estado de excepción en provincias por protestas 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Presidente del Congreso Nacional y el presidente de la Cámara de Diputados de México establecen 

relación de cooperación institucional.- El presidente del Congreso Nacional, Luis Redondo, y el 

presidente de la Cámara de Diputados de los Estados Unidos Mexicanos, Sergio Gutiérrez Luna, 

firmaron este lunes un acuerdo de cooperación institucional, para intercambiar experiencias en la 

función legislativa y fortalecer los lazos históricos y culturales entre ambos pueblos. [CANAL 6] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena quiere para julio consulta nacional de reforma electoral de AMLO.- El coordinador de Morena 

de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que su partido está listo para que en julio arranque 

una consulta nacional de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador celebra avance progresista en A. Latina tras triunfo de Petro.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, celebró que se consolide un “bloque progresista” en América Latina 

tras el triunfo de Gustavo Petro en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales celebradas el 

domingo, en Colombia. [EFE] 

López Obrador califica de "histórico" el Triunfo de Petro en Colombia.- El presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, celebró a través de redes sociales el triunfo de Gustavo Petro en las 

elecciones presidenciales del domingo en Colombia. [EFE] 

AMLO ve manos extranjeras en acusación sobre sus presuntos nexos con el narco.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador señaló que desde el extranjero se puede estar orquestando la 

campaña para ligarlo con las bandas del crimen organizado, sin embargo, dijo que no pueden 

probar los supuestos nexos. [EFE] 

México registra 2.833 homicidios en mayo, el mes más violento del 2022.- Un total de 2.833 homicidios 

se produjeron en México el pasado mayo, por lo que se convierte en el mes más violento en lo que 

va de 2022 y uno de los 10 más sangrientos en lo que va de mandato del presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). [EFE, 

FORBES] 

ONU-DH dice que impunidad de 90 % en México impide proteger a periodistas.- El representante en 

México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 

Guillermo Fernández-Maldonado recordó que mientras la impunidad continúe superando en México 

el 90 % la violencia contra los periodistas y defensores de derechos humanos no va a cesar. [EFE] 

 

 
 

https://canal6.com.hn/presidente-del-congreso-nacional-y-el-presidente-de-la-camara-de-diputados-de-mexico-establecen-relacion-de-cooperacion-institucional.html
https://www.forbes.com.mx/morena-quiere-para-julio-consulta-nacional-de-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-celebra-avance-progresista-en-a-latina-tras-triunfo-de-petro/20000035-4835361
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-califica-de-historico-el-triunfo-petro-en-colombia/20000035-4834840
https://www.forbes.com.mx/amlo-ve-manos-extranjeras-en-acusacion-sobre-nexos-con-el-narcotrafico/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/mexico-registra-2-833-homicidios-en-mayo-el-mes-mas-violento-del-2022/20000013-4835313
https://www.forbes.com.mx/repunta-el-homicidio-doloso-en-abril-y-mayo-guanajuato-lidera/
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 21 de junio de 2022 

POLÍTICA 

Oficialistas inician carrera para presidenciales en México.- El oficialismo en México ya dio el 

banderazo de salida de la carrera presidencial de 2024 con el canciller Marcelo Ebrard, quien 

anunció el arranque de su campaña para ganar la encuesta que realizará el próximo año el oficialista 

Movimiento de Regeneración Nacional para elegir candidato. [AP] 

CORONAVIRUS 

Ebrard da positivo a Covid-19: ‘me siento como cuando te da catarro’.- Marcelo Ebrard, titular de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), informó que dio positivo a Covid-19 en una prueba que se 

realizó. [FORBES] 

FRONTERA 

Migrantes y ONG marchan en sur de México por el Día Mundial del Refugiado.- Migrantes de diversos 

países marcharon en Tapachula, México, en el marco del Día Mundial del Refugiado para exigir que 

se termine con el racismo, la discriminación, la estigmatización, la xenofobia, el discurso de odio y la 

violencia. [EFE] 

GENERAL 

Represas y grifos secos en el norte de México en medio de una histórica escasez de agua.- Las 

personas llenan contenedores durante una distribución pública de agua mientras más de la mitad de 

México enfrenta condiciones de sequía de moderada a severa, en Escobedo, México. [REUTERS] 

Menores rocían alcohol y prenden fuego a un compañero en pleno salón de clases en México.- En 

México, un menor de edad resultó con serias quemaduras en su cuerpo luego de que en pleno salón 

de clases sus compañeros le rociaron alcohol y le prendieron fuego, todo por no hablar con facilidad 

el español. La madre del adolescente denunció que las autoridades del colegio querían mantener 

en secreto lo sucedido. [TELEMUNDO] 

Copa Airlines suma una nueva ruta hacia el nuevo aeropuerto AIFA de la Ciudad de México.- Ciudad 

de Panamá, 20 jun (EFE).- La panameña Copa Airlines anunció que desde el próximo 26 de 

septiembre servirá al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en el área Metropolitana de 

Ciudad de México, inicialmente con tres frecuencias semanales: lunes, jueves y sábado. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski advierte sobre "una mayor actividad hostil" de Rusia ante una "semana histórica" para 

Ucrania.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski,advirtió de que "debe esperarse una mayor 

actividad hostil por parte de Rusia" ante esta "semana histórica", de cara a la decisión del Consejo 

Europeo sobre la candidatura de Kiev a adherirse a la Unión Europea (UE). [EUROPA PRESS] 

Ucrania ataca plataformas petrolíferas rusas en mar Negro, según las autoridades.- Al menos tres 

personas resultaron heridas y siete desaparecieron a consecuencia de un ataque perpetrado 

presuntamente por el Ejército ucraniano contra plataformas petrolíferas rusas en el mar Negro, 

informó el gobernador de la anexionada península de Crimea, Serguéi Aksiónov. [EFE] 

Puerto de Odesa está bajo ataque de misiles; tropas rusas avanzan en el este de Ucrania.- Las fuerzas 

rusas capturaron territorio a lo largo de un río en el este de Ucrania este mediodía, cuando el 

presidente Volodímir Zelenski predijo que Moscú intensifica los ataques antes de una cumbre de 

líderes europeos que se espera que dé la bienvenida a la candidatura de Kiev para unirse a la UE. 

[FORBES, REUTERS] 
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Los rusos insisten en cercar Severodonetsk y Kiev mira a Europa con esperanza.- Las tropas rusas 

continúan con sus intentos de rodear Severodonetsk, en Lugansk, para alcanzar su control total, 

mientras desde Kiev se mira con esperanza la decisión que esta semana adoptarán los líderes de la 

UE sobre la eventual candidatura de Ucrania al futuro ingreso. [EFE, AP] 

El bloqueo de Kaliningrado, un nuevo frente entre Rusia y la UE.- El bloqueo parcial del enclave báltico 

ruso de Kaliningrado por parte de Lituania abre un nuevo frente entre la Unión Europea (UE) y Rusia, 

que amenazó el lunes con inminentes medidas de respuesta ante un paso "abiertamente hostil". [EFE, 

AP, DW, REUTERS] 

La Unión Africana pide una resolución pacífica de la guerra en Ucrania tras reunirse con Zelenski.-  El 

jefe de Estado de Senegal y presidente de turno de la Unión Africana (UA), Macky Sall, reafirmó el 

compromiso de la organización panafricana con el "respeto" del derecho internacional y la 

"resolución pacífica de conflictos" tras una reunión en línea con el presidente ucraniano, Volodímir 

Zelenski. [INFOBAE] 

NEGOCIACIONES 

Expresidente ruso afirmó que no hay “necesidad de negociar” con los EE. UU. sobre desarme nuclear.- 

Las declaraciones fueron formuladas por Dmitri Medvédev, actual vicepresidente del Consejo de 

Seguridad de Rusia, a través de su canal de Telegram. Moscú y Washington atraviesan por el 

momento más bajo en sus relaciones desde la crisis de los misiles de 1962. [FRANCE 24] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Unos 7,7 millones de ucranianos dejaron el país desde que comenzó la guerra.- Unos 7,7 millones de 

ucranianos han abandonado el país desde que comenzó la invasión rusa el pasado 24 de febrero y, 

de ellos, unos 2,5 millones han regresado, según datos actualizados hasta el 16 de junio. [EFE] 

Apenas 15.000 ucranianos pidieron asilo político en la UE en primeros meses tras la invasión.- Apenas 

15.000 ucranianos solicitaron asilo político en la Unión Europea en los primeros meses tras la invasión 

rusa de Ucrania --febrero y marzo--, según la Agencia Europea de Estadística (Eurostat), que cifra en 

73.850 el total de primeras solicitudes cursadas por extracomunitarios en el mes de marzo en toda la 

UE, principalmente ucranianos, afganos y sirios. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Borrell: Bloqueo ruso a cereales de Ucrania es un "crimen de guerra".- El Alto Representante de la UE 

para Política Exterior, Josep Borrell, reiteró el lunes el mensaje a las autoridades rusas para que 

desbloqueen los puertos ucranianos en el mar Negro y permitan las exportaciones de millones de 

toneladas de grano ucraniano, atribuyendo a las acciones rusas la inseguridad alimentaria a nivel 

mundial. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU pide resolver unos conflictos que ya producen 100 millones de refugiados.- Los líderes políticos 

mundiales "no pueden o no quieren resolver conflictos" que han producido una cifra récord de 100 

millones de desplazados dentro y fuera de sus países, destacó el alto comisionado de la ONU para los 

refugiados, Filippo Grandi, quien pidió mayor voluntad política para lograr la paz. [EFE] 
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Cruz Roja: La suspensión de patentes para las vacunas anti covid "llega tarde".- El presidente de la 

Federación Internacional de las Sociedades de la Cruz Roja y la Media Luna Roja (FICR), Francesco 

Rocca, afirmó que el acuerdo en la Organización Mundial del Comercio (OMC) para suspender las 

patentes de vacunas anti covid en países en desarrollo "llega tarde y se queda corto". [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden podría decidir sobre impuesto federal a la gasolina esta semana.-  El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, dijo el lunes que la decisión sobre una exención temporal del impuesto federal 

sobre la gasolina podría estar a fines de esta semana. [FORBES, REUTERS, AP, TELEMUNDO] 

LEGISLATIVO 

Los momentos más señalados de la Comisión del 6 de enero.- Según las cifras, las sesiones de la 

Comisión de investigación sobre el asalto al capitolio tuvo 20 millones de espectadores en vivo la 

primera noche, 11 millones en su primera sesión diurna y casi 9 millones para la tercera sesión el jueves. 

[AP] 

CORONAVIRUS 

EEUU empieza a vacunar a los más pequeños contra COVID.- Estados Unidos empezó a vacunar 

contra el COVID-19 el lunes a su población más joven: los niños de entre seis meses y cinco años, luego 

que las autoridades de salud aprobaron las inoculaciones la semana pasada. [AP] 

GENERAL 

Reporte: Policía de Uvalde tuvo rifles antes de lo sabido.- Muchos policías estaban en un pasillo de la 

Escuela Primaria Robb equipados con fusiles y al menos un escudo balístico 19 minutos después de 

que un joven armado ingresara al plantel, según documentos revisados por el periódico Austin 

American-Statesman, una revelación que intensifica las interrogantes sobre por qué la policía no 

actuó más rápido para detener al agresor, el cual mató a 19 niños y dos maestras el mes pasado. 

[AP] 

Nueves leyes no evitarían masacre como la de Buffalo.- Las restricciones recientes a la tenencia de 

chalecos antibala en el estado de Nueva York no incluyen el tipo de traje que llevaba el individuo 

que mató a 10 personas en Buffalo, por lo que podrían ser menos eficaces en la prevención de 

ataques armados. [AP] 

Ola de calor se desplaza hacia el este de EEUU sin dar tregua.- Una ola de calor que la semana 

pasada asoló buena parte del centro de Estados Unidos comenzará a moverse hacia el este con 

temperaturas peligrosamente altas, dijo el lunes el Servicio Nacional de Meteorología (NWS). [FRANCE 

24] 

CANADÁ 

Canadá fija fechas para prohibición de plásticos y unicel.- El gobierno canadiense se dispone a 

prohibir a las compañías fabricar o importar bolsas de plástico y recipientes de poliestireno para fines 

de este año. Además, para fines del próximo año quedará prohibida la venta y para fines de 2025 la 

exportación. [AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

La empresa estatal eléctrica de Cuba anticipa nuevos apagones el lunes.- El Gobierno cubano prevé 

que el lunes se produzca nuevamente un déficit energético de hasta el 7 % durante el horario pico 

después de que el domingo se registraran afectaciones en el suministro durante todo el día. [EFE] 

HONDURAS 

Honduras: cárcel a autor intelectual de crimen de Cáceres.- Un tribunal hondureño condenó el lunes 

a 22 años y seis meses de cárcel al autor intelectual del crimen de la líder lenca y ambientalista Berta 

Cáceres. [AP] 

PANAMÁ 

Panamá: más niños migrantes cruzan el Darién sin sus padres.- Al menos 168 niños migrantes han 

cruzado la peligrosa jungla del Darién sin el acompañamiento de sus padres en 2022 y al ritmo que 

van las cifras podrían superar las del año anterior, advirtió la Defensoría del Pueblo de Panamá el 

lunes. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Fernández carga contra quienes plantean a Argentina como "un país sin destino".- El presidente 

argentino, Alberto Fernández, cargó el lunes, cuando se conmemora el Día de la Bandera, contra 

quienes plantean que Argentina “es un país sin destino” y agregó que tiene por delante “un enorme 

futuro”. [EUROPA PRESS] 

BOLIVIA 

Bolivia reporta un incremento del 38 % de casos covid en la última semana.- Bolivia reportó un 

incremento del 38 % de casos de la covid-19 en los últimos siete días con relación al mismo periodo 

anterior, con lo que ya son seis semanas consecutivas de ascenso de contagios en una confirmada 

quinta ola de la enfermedad. [EFE] 

Comunidad internacional pone en la mira a justicia boliviana.- El gobierno boliviano llamó el lunes a 

la “reflexión” al Relator Especial de las Naciones Unidas sobre la Independencia de Magistrados y 

Abogados horas antes de que presente su informe sobre el estado de la justicia en Bolivia. [AP] 

BRASIL 

Renuncia presidente de Petrobras tras nuevas críticas de Bolsonaro por alza de combustibles.- El 

presidente de la petrolera estatal brasileña Petrobras, José Mauro Coelho, que ya había sido 

destituido por Jair Bolsonaro pero se mantenía en el cargo, renunció el lunes, tras nuevas alzas del 

precio de los combustibles que enfurecieron al mandatario. [INFOBAE, EFE, AP, MERCURIO] 

Mourao reprocha al periodista británico muerto en Amazonas haber "entrado sin pensar en toda esta 

historia".- El vicepresidente de Brasil, Hamilton Mourão, ha asegurado el lunes que debe ser un 

"comerciante local" el autor intelectual de la desaparición y asesinato en una región de Amazonas 

del indigenista Bruno Araújo Pereira y del periodista británico Dom Phillips, a quien le reprocha no 

haberlo pensado bien antes de inmiscuirse en toda "esta historia". [INFOBAE] 
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CHILE 

La portavoz del partido de Boric, sobre una nueva Constitución: "Es un desafío para toda la sociedad 

y todo el Estado".- Ximena Peralta, portavoz de Convergencia Social, el partido del presidente 

chileno, Gabriel Boric, destacó el lunes que la implementación de una nueva Constitución en el país 

supone un "desafío para toda la sociedad y para todo el Estado" y ha aseverado que el borrador 

"tiene un marco general que cambia el paradigma y consagra derechos". [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Petro lleva a la izquierda a una Colombia que promete unir.- Colombia giró hacia la izquierda por 

primera vez en su historia al elegir al ex rebelde y actual senador Gustavo Petro como su nuevo 

presidente, en una segunda vuelta electoral que mostró el descontento hacia la clase política 

tradicional en medio de un aumento de la desigualdad, los precios de los productos básicos y la 

violencia. [AP] 

Francia Márquez es la primera vicepresidenta afro de Colombia.- Cuando era niña, a Francia 

Márquez nadie le dijo que podía ser vicepresidenta, era impensable que una mujer como ella, 

afroamericana y de una zona tan golpeada por el conflicto armado como es el Cauca, pudiera 

siquiera estudiar, y mucho menos gobernar, pero el domingo último lo consiguió y bajo la promesa 

de luchar por una Colombia en la que por fin se viva “sabroso”. [EFE, FRANCE 24] 

Duque reconoce a Petro pero asegura que la democracia "no se puede alterar".- El presidente de 

Colombia, Iván Duque, reconoció el lunes la victoria del izquierdista Gustavo Petro en la segunda 

vuelta de las elecciones celebradas el domingo en el país latinoamericano, pero advirtió que "los 

fundamentos centrales de la democracia no pueden alterarse". [EFE] 

El embajador colombiano en EEUU dimite: No trabajaré con Petro, "tan claro como eso".- El embajador 

de Colombia en Estados Unidos, Juan Carlos Pinzón, presentó el lunes su renuncia al cargo tras 

confirmarse el triunfo de Gustavo Petro en las presidenciales del domingo: "no trabajaré con la 

siguiente administración, tan claro como eso". [EUROPA PRESS, EFE] 

Vargas Llosa espera que la victoria de Petro sea ‘un accidente enmendable’.- El premio Nobel de 

Literatura Mario Vargas Llosa expresó el lunes su deseo de que la victoria del izquierdista Gustavo 

Petro en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales celebradas el domingo en Colombia 

“sea un accidente enmendable y corregible” en el futuro más inmediato, y que el país 

latinoamericano se mantenga “dentro de la estricta legalidad”. [NUEVO HERALD, DIARIO] 

El triunfo de Gustavo Petro en Colombia afianza el camino de la nueva izquierda latinoamericana.- 

La victoria de Gustavo Petro en las elecciones presidenciales de Colombia trasciende los equilibrios 

del país andino y repercute en toda la región con un reajuste del eje progresista en América Latina. 

El resultado obtenido el domingo por el candidato y su número dos, Francia Márquez, afianza el 

camino de una nueva izquierda en el mapa geopolítico del subcontinente. [EL PAÍS]  

Los partidos políticos de Colombia analizan ya cuál será su rumbo frente al Gobierno de Petro.- El que 

será nuevo presidente de Colombia a partir del 7 de agosto, Gustavo Petro, no se las verá durante los 

próximos cuatro años frente a una oposición unificada bajo un mismo líder, sino contra diversas 

fuerzas, que en algunos casos han señalado que darán libertad a sus congresistas para ser 

independientes. [EUROPA PRESS] 
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Verónica Alcocer, la jovial y enérgica primera dama con sangre conservadora.- Gustavo Petro, que 

el domingo fue elegido en segunda vuelta presidente de Colombia, describe a su esposa y futura 

primera dama, Verónica Alcocer, como una valquiria, como esas entidades femeninas germánicas 

que elegían a los héroes caídos y los llevaban al salón de las glorias. [EUROPA PRESS] 

Sectores políticos y económicos colombianos expresan su respaldo a Petro.- Sectores de la política y 

la economía saludaron el domingo al izquierdista Gustavo Petro, quien ganó la Presidencia de 

Colombia al derrotar en la segunda vuelta al populista Rodolfo Hernández, y expresaron su deseo de 

que trabaje por la unión del país. [EFE] 

El ELN anuncia su intención de "avanzar" en un proceso de paz siempre que Petro no haga "más de 

lo mismo".- La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) reaccionó el lunes a la victoria de 

Gustavo Petro en las elecciones de Colombia celebradas el domingo, declarando su intención de 

"avanzar" en un proceso de paz siempre que el primer presidente de izquierdas del país no caiga en 

"más de lo mismo". [EUROPA PRESS, EFE] 

UE felicita a Petro por victoria "incuestionable" en elecciones en Colombia.- El jefe de la diplomacia 

de la Unión Europea (UE), Josep Borrell, felicitó al izquierdista Gustavo Petro por su victoria en las 

elecciones presidenciales de Colombia, con el voto por una sociedad "más igualitaria". [DW] 

ECUADOR 

El presidente de Ecuador afirma que los manifestantes buscan sacarlo del poder.- El jefe de Estado 

de Ecuador, Guillermo Lasso, aseguró que no permitirá que se imponga el caos en el país durante las 

manifestaciones contra el Gobierno por la carestía de la vida que, en su opinión, "buscan botar 

(sacar) al presidente". [EFE] 

Ecuador: Estado de excepción en provincias por protestas.- El presidente Guillermo Lasso decretó el 

lunes el estado de excepción en seis provincias de Ecuador donde las protestas convocadas por los 

indígenas se han tornado violentas en medio de un paro nacional convocado hace una semana por 

la Confederación de Nacionalidades Indígenas, la mayor de su tipo en el país. [AP] 

Ecuador: Se confirma el primer fallecido en el contexto del paro nacional.- El octavo día de paro 

nacional en Ecuador, se ha visto golpeado con la confirmación del primer fallecido en el contexto 

de las manifestaciones. [FRANCE 24 ] 

El ministro del Interior de Ecuador llama al diálogo con los indigenistas para frenar la violencia en las 

protestas.- El ministro del Interior de Ecuador, Patricio Carrillo, ha hecho un llamamiento al diálogo con 

los indigenistas y así poner fin a los enfrentamientos que se están registrando en las últimas jornadas 

en el marco del paro indefinido iniciado la semana pasada por la Confederación de Nacionalidades 

Indígenas del Ecuador (CONAIE). [EUROPA PRESS] 

Canciller de Ecuador: "De macroeconomía no come nuestra gente”.- El ministro de Relaciones 

Exteriores de Ecuador, Juan Carlos Holguín, aseguró en una entrevista con Efe que el Gobierno del 

presidente Guillermo Lasso centrará su segundo año al mando del país en atender las demandas de 

la población que motivaron desde el pasado lunes una serie de protestas, porque "de 

macroeconomía no come nuestra gente". [EFE, AP] 

Ecuador acumula 78.000 barriles de petróleo sin producir por las protestas.- La primera semana de las 

protestas contra el Gobierno de Ecuador por la carestía de la vida impidió producir unos 78.000 

barriles de petróleo en todo el país al ser tomadas varias instalaciones petroleras por los manifestantes, 

según datos oficiales difundidos el lunes. [EFE] 
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PERÚ 

Perú elige nueva fiscal general que investigará a presidente.-  Perú eligió el lunes a una nueva fiscal 

general que tendrá como reto continuar con una investigación preliminar por criminalidad 

organizada y corrupción contra el presidente Pedro Castillo. [AP] 

La planta "más eficiente" de América Latina proveerá de energía a Perú.- La central térmica de Las 

Flores, en el departamento de Lima, ha comenzado sus operaciones para proveer de energía al Perú 

desde una instalación definida como "la más eficiente" de América Latina. [EFE] 

China pide a Perú solucionar conflicto en gran mina de cobre.- China pidió el lunes a Perú esforzarse 

en solucionar un conflicto entre indígenas y una de las minas de cobre más grandes del mundo, de 

capitales chinos, que estuvo paralizada 50 días y frenó el envío del metal al país asiático. [AP, DW] 

VENEZUELA 

Venezuela aspira cooperar con Colombia tras triunfo de Petro.- El gobierno de Nicolás Maduro 

expresó el lunes su voluntad de construir una nueva etapa de cooperación y estrechar vínculos con 

Colombia tras el triunfo electoral del izquierdista Gustavo Petro en la segunda vuelta presidencial. 

[AP] 

Maduro ordena crear un parque industrial tecnológico venezolano-iraní.- El presidente de Venezuela, 

Nicolás Maduro, ordenó a su gabinete económico “diseñar, arrancar e instalar”, “de manera 

inmediata”, un parque industrial tecnológico “hermanado” con Irán para el desarrollo de la 

alimentación, la salud y la educación. [FORBES] 
 

EUROPA 

Lagarde dice que el instrumento antifragmentación será "eficaz" y "proporcionado".- La presidenta 

del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, ha detallado el lunes que el instrumento 

antifragmentación anunciado la pasada semana por la institución para calmar las tensiones en los 

mercados de deuda soberana será una medida "eficaz" y "proporcionada" [EUROPA PRESS] 

Prevén mayor uso de carbón en Europa ante crisis de gas.- Los mayores compradores de gas ruso de 

Europa se apresuraban el lunes a buscar suministros de combustible alternativos e, incluso, estudiaban 

la posibilidad de quemar más carbón para hacer frente a la reducción de los flujos procedentes de 

Rusia, que amenazan con una crisis energética en el invierno. [REFORMA] 

La plataforma Twitch se suma al código de conducta de la UE para retirar contenidos de odio de 

Internet.- La plataforma de 'streaming' Twitch se ha sumado el lunes al código de conducta de la 

Unión Europea contra el discurso de odio en Internet por el que las principales plataformas digitales 

se comprometen a examinar con rapidez las denuncias de contenidos ilegales y retirarlos cuando 

proceda. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Los países del G7 anuncian más cooperación en materia de libertad de prensa.- Los países del grupo 

del los siete países más industrializados del mundo (G7), anunció que quieren realizar más esfuerzos 

conjuntos para preservar las libertades de prensa, de opinión y combatir la desinformación. [EUROPA 

PRESS, DW] 
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BÉLGICA 

Cancelaron todos los vuelos desde Bruselas por una huelga: hay 30 mil pasajeros afectados.- El 

aeropuerto de Bruselas, el mayor de Bélgica, canceló todos los vuelos previstos con partida desde allí 

el lunes a raíz de una huelga de guardias de seguridad que demandan mejoras salariales en un 

contexto de elevada inflación. [INFOBAE, EFE] 

Bélgica devuelve a la familia de Patrice Lumumba uno de sus dientes en un acto oficial en Bruselas.- 

Las autoridades de Bélgica entregaron el  lunes a la familia de Patrice Lumumba, uno de los héroes 

de la independencia de República Democrática del Congo (RDC), uno de los dientes que le fueron 

extraídos tras su ejecución en 1961 en el marco de un golpe de Estado en el país africano. [EUROPA 

PRESS, AP, DW] 

BIELORRUSIA 

Putin y Lukashenko se reunirán a finales de junio en la ciudad bielorrusa de Grodno.- Los presidentes 

de Rusia y Bielorrusia, Vladimir Putin y Alexander Lukashenko, respectivamente, se reunirán a finales 

de junio en la ciudad bielorrusa de Grodno durante el Foro de las Regiones del Estado de la Unión. 

[EUROPA PRESS] 

DINAMARCA 

Dinamarca notifica a la UE su participación en la política de Defensa común a partir de julio.- 

Dinamarca ha notificado formalmente el lunes a la Unión Europea su participación en la política de 

Defensa común, rompiendo con una cláusula de salida que desde hace 30 años mantenía fuera al 

país en misiones y programas militares europeos. [EUROPA PRESS] 

Dinamarca acusa a 3 personas de planear actos terroristas.- Tres personas han sido acusadas de 

planear actos terroristas al adquirir armas y materiales para fabricar bombas “para utilizarlos en un 

ataque terrorista en un lugar desconocido en Dinamarca o en el extranjero”, indicó una fiscal danesa 

el lunes. [AP] 

ESPAÑA 

Reacciones a los resultados electorales en Andalucía, en directo | Espadas aplaza la autocrítica y 

dice que el PSOE lo “necesita más que nunca”.- El PP cree que su victoria enseña la salida a Sánchez 

y los socialistas descartan que sea extrapolable: “Es una falta de respeto a los votantes” | Olona 

comparece sin Abascal: “Hubiéramos deseado que nuestra fuerza parlamentaria fuera mayor” [EL 

PAÍS] 

Temperaturas ayudan en lucha contra incendios en España.- Las temperaturas bajaron el lunes, lo 

que ayudó a los bomberos en su combate contra un incendio forestal en el noroeste de España 

considerado el mayor registrado en la historia del país. [EFE] 

FINLANDIA 

Finlandia levanta las restricciones sanitarias para ingresar al país.- El Ministerio del Interior de Finlandia 

ha informado el lunes de que a partir del 30 de junio se levantarán las restricciones sanitarias para 

ingresar al país, impuestas hace más de dos años con la irrupción del coronavirus. [EUROPA PRESS] 
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FRANCIA 

El grupo de Macron se queda en 245 diputados de 577 con el 100 % escrutado.- El grupo del presidente 

francés, Emmanuel Macron, ha obtenido 245 diputados en la Asamblea Nacional salida de la 

segunda vuelta de las legislativas celebrada el domingo con el 100 % de los votos escrutados, lo que 

significa que se queda muy por debajo de los 289 que serían necesarios para disponer de mayoría 

absoluta. [EFE] 

Macron, ante la ardua tarea de gobernar una Francia sin mayoría absoluta.- Los resultados de las 

elecciones legislativas celebradas el domingo en Francia colocan al presidente del país, Emmanuel 

Macron, en una tesitura delicada: aunar esfuerzos para lograr apoyos y poder gobernar un país sin 

mayoría absoluta y ante la fuerte irrupción de la izquierda en el Parlamento. [EUROPA PRESS, EFE, 

FRANCE 24] 

La derecha en Francia se congratula por resultado electoral.- La líder de la extrema derecha de 

Francia, Marine Le Pen, declaró el lunes que el extraordinario desempeño de su partido en las 

elecciones parlamentarias del país constituye “una victoria histórica” y un “acontecimiento sísmico”. 

[AP] 

Le Pen promete bloquear las reformas de Macron, empezando por las pensiones.- La líder de la 

extrema derecha francesa, Marine Le Pen, cuyo partido debería ser el primero de oposición en la 

nueva Asamblea Nacional, anunció que sus diputados trabajarán para bloquear las grandes reformas 

prometidas por el presidente, Emmanuel Macron, empezando por la de las pensiones. [EUROPA PRESS, 

DW] 

El "cordón sanitario" al partido de Le Pen del Frente Republicano hace aguas.- El "cordón sanitario" a 

la extrema derecha francesa que durante muchos años impidió primero al Frente Nacional de Jean-

Marie Le Pen y luego a la Agrupación Nacional (RN) de su hija, Marine, hace aguas como ha 

quedado en evidencia en las elecciones legislativas. [EFE] 

Los Republicanos rechazan cualquier tipo de pacto para apuntalar a Macron.- El presidente del 

partido Los Republicanos, Christian Jacob, anunció el lunes un rechazo claro a cualquier posibilidad 

de pactar para apuntalar en la Asamblea Nacional a los partidos que respaldan al presidente, 

Emmanuel Macron. [EUROPA PRESS] 

GRECIA 

Grecia se defiende de las acusaciones de Erdogan sobre maltratos a refugiados.- Grecia respondió 

el lunes a las acusaciones de maltratos a refugiados lanzadas por el presidente turco, Recep Tayyip 

Erdogan, reafirmando que "Grecia responde con acciones que salvan vidas humanas en el Egeo y 

en (la frontera terrestre del río) Evros". [EFE] 

PAÍSES BAJOS 

Misión neerlandesa en Srebrenica: llegan las disculpas, siguen los reproches.- Thom Karremans, líder 

del batallón neerlandés enviado en 1995 en una misión de mantenimiento de paz al enclave de 

Srebrenica, denunció su “sufrimiento” estos 27 años y exigió “disculpas personales” al gobierno de 

Países Bajos por no haber evitado que fuera señalado por un genocidio cometido por serbobosnios. 

[EFE] 
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REINO UNIDO 

Boris Johnson se somete a una “operación de rutina” e ingresa en un hospital.- El primer ministro de 

Reino Unido, Boris Johnson, ha tenido que ser sometido a una “pequeña operación de rutina”, bajo 

anestesia general. El británico fue ingresado en un hospital de Londres, donde fue operado. [LA 

RAZÓN, EFE] 

Dan de alta a Boris Johnson tras cirugía “de rutina”.- El primer ministro británico, Boris Johnson, se 

sometió a una operación de los senos paranasales bajo anestesia general el lunes, informó su oficina. 

[AP] 

Convocan la mayor huelga ferroviaria de los últimos 30 años en Reino Unido.- El Sindicato Nacional 

de Trabajadores de Ferrocarriles, Mar y Transportes (RMT) de Reino Unido anunció el lunes el fracaso 

de la última ronda de contactos para intentar llegar a un acuerdo, por lo que pasará a la "siguiente 

fase" del conflicto con la convocatoria de la que se prevé será la mayor huelga ferroviaria de los 

últimos 30 años. [EUROPA PRESS, FORBES, AP, FRANCE 24] 

Guillermo cumple 40, un hito en una vida bajo la lupa.- El mundo vio cómo el príncipe Guillermo pasó 

de ser un colegial rubio a un apuesto piloto de rescate aéreo y marítimo, a un padre de tres hijos que 

se está quedando calvo.Pero ahora que cumple 40 años el martes, Guillermo hace su mayor cambio 

hasta el momento: asumir un papel cada vez más central en la familia real mientras se prepara para 

su eventual ascenso al trono. [AP] 

Más de 300 migrantes cruzan el canal de la Mancha durante el fin de semana en pequeñas 

embarcaciones.- Más de 300 migrantes han cruzado el canal de la Mancha a lo largo del fin de 

semana en pequeñas embarcaciones, según los últimos datos difundidos por el Gobierno británico. 

[EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Putin predice ocaso de Occidente y el nacimiento de un mundo multipolar.- El presidente ruso, 

Vladímir Putin, predijo el ocaso político y económico de Occidente, desde Estados Unidos hasta la 

Unión Europea, y consideró “irreversible” el advenimiento de un mundo multipolar, del que sería parte 

la actual campaña militar rusa en Ucrania. [FORBES] 

Un tribunal de Moscú desestima la apelación de la matriz de Facebook y ratifica su prohibición en 

Rusia.- El Tribunal de la Ciudad de Moscú ha desestimado el lunes la apelación presentada por Meta, 

la empresa matriz de la red social Facebook, y ha ratificado su prohibición en Rusia al reconocerla 

como extremista. [EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

OTAN no consigue destrabar bloqueo turco a ingreso de Suecia y Finlandia.- La primera reunión que 

celebraron conjuntamente representantes de Turquía, Suecia, Finlandia y la OTAN para tratar de 

desbloquear el veto de Ankara a la entrada de los países nórdicos en la Alianza terminó el lunes sin 

acuerdo, pero con el compromiso de que haya nuevas reuniones para seguir tratando el tema. [DW] 

Detenidos en Turquía dos extranjeros miembros de Estado Islámico buscados por Interpol.- Las fuerzas 

de seguridad de Turquía han detenido el lunes en la capital, Ankara, a tres presuntos miembros del 

grupo yihadista Estado Islámico, entre ellos dos ciudadanos extranjeros buscados por Interpol. 

[EUROPA PRESS] 
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ASIA 

FILIPINAS 

Marcos Jr. fungirá como secretario de agricultura por crisis.- El presidente electo de Filipinas Ferdinand 

Marcos Jr. expresó el lunes su preocupación por el aumento de los precios de los alimentos, causado 

en parte por la guerra en Ucrania, y anunció que fungirá como secretario de agricultura cuando 

asuma el cargo para prepararse para una posible emergencia. [AP] 

INDIA 

El NRC pide ayudar a los países que sufren episodios de lluvias monzónicas tras las inundaciones en 

Bangladesh.- El Consejo Noruego para los Refugiados (NRC) hizo un llamamiento para ayudar a los 

países que sufren episodios de lluvias monzónicas, un fenómeno metereológico que ha afectado con 

especial virulencia estas últimas semanas a India y Bangladesh. [EUROPA PRESS, AP] 

ISRAEL 

El Gobierno de Israel anuncia la convocatoria de elecciones anticipadas.- La coalición del Gobierno 

israelí ha anunciado el lunes la disolución de la Knesset o Parlamento israelí y la convocatoria de 

elecciones anticipadas. [EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24, WASHINGTON POST] 

Israel notifica más de 10.000 casos diarios de coronavirus por primera vez desde abril.- Las 

autoridades de Israel han confirmado el lunes más de 10.000 casos de coronavirus durante las últimas 

24 horas, la primera vez en la que se supera esta barrera desde principios de abril, en medio de un 

nuevo repunte de los contagios en el país. [EUROPA PRESS] 

Israel achaca a un ciberataque la falsa alarma antiaérea del domingo en Jerusalén y Eilat.- Las 

autoridades de Israel han achacado a un ciberataque el hecho de que saltaran las alarmas 

antiaéreas en la noche del domingo en partes de Jerusalén y la ciudad de Eilat (sur), sin que por el 

momento hayan atribuido la autoría. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Un tribunal japonés falla en contra de declarar ilegal las políticas contra el matrimonio homosexual.- 

Un tribunal de Osaka, en el sur de Japón, desestimó el lunes una causa presentada contra el Gobierno 

por tres parejas del mismo sexo al considerar que las leyes del país asiático que les prohíbe casarse 

son inconstitucionales. [EUROPA PRESS, AP, DW, REUTERS] 

PAKISTÁN 

Primer ministro de Pakistán compareció en tribunales.- El recién electo primer ministro de Pakistán 

Shahbaz Sharif compareció el lunes en tribunales a raíz de un antiguo caso de corrupción y se le 

eximió de volver a comparecer en persona, informó su abogado. [AP] 

UZBEKISTÁN 

El presidente de Uzbekistán propone celebrar un referéndum constitucional.- El presidente de 

Uzbekistán, Shavkat Mirziyoyev, ha propuesto el lunes celebrar un referéndum para aprobar el 

proyecto de una nueva Carta Magna tras la reforma constitucional iniciada en diciembre de 2021. 

[EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Trece muertos en un ataque a un autobús en Siria.-  Trece personas murieron el lunes en un ataque 

contra un autobús civil en el norte de Siria, según dijeron medios estatales sirios que citaron a un militar 

no identificado. Once de los muertos y tres heridos eran soldados, añadieron. [AP] 
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ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Mueren cerca de 15 civiles en un ataque en el norte de Burkina Faso.- Alrededor de 15 civiles murieron 

el sábado en un ataque ejecutado por personas armadas no identificadas contra una mina en la 

región burkinesa de Bam, en el centro del país, según indicaron el lunes fuentes locales, en medio del 

deterioro de la situación de seguridad en Burkina Faso. [EUROPA PRESS] 

ETIOPÍA 

Masacre en Etiopía: ataque deja cientos de muertos.- Un ataque perpetrado por un grupo de 

hombres armados en la región occidental de Oromiya, en Etiopía, dejó al menos 260 civiles muertos 

el sábado, de acuerdo con dos testigos que conversaron con la agencia Reuters. Ambos participaron 

en el entierro de los cuerpos en fosas comunes y aseguraron que las víctimas eran del grupo étnico 

amhara, minoritario en esa región. [DW] 

LIBIA 

MSF pide reforzar "urgentemente" los mecanismos para garantizar la seguridad de los migrantes en 

Libia.- La ONG Médicos sin Fronteras (MSF) ha pedido reforzar "urgentemente" los mecanismos para 

garantizar la seguridad de los migrantes en Libia y abrir rutas de salida alternativas para proteger a 

los más vulnerables en el marco de las rutas por el mar Mediterráneo. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

Mueren tres personas en ataques contra dos iglesias y varias localidades en el norte de Nigeria.- Al 

menos tres personas murieron en una serie de ataques contra dos iglesias y varias localidades en el 

estado nigeriano de Kaduna (norte), sacudido por un aumento de la inseguridad durante los últimos 

meses, según han confirmado las autoridades. [EUROPA PRESS] 

MALI 

Rebeldes yihadistas en Mali han matado al menos a 40 civiles.- Ataques de presuntos rebeldes 

yihadistas en el centro de Mali han cobrado la vida de al menos 40 civiles, indicó un funcionario local 

el lunes. [AP] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Los presidentes de RDC y Ruanda participan en su primera reunión desde el repunte de las tensiones.- 

Los presidentes de República Democrática del Congo (RDC) y Ruanda, Félix Tshisekedi y Paul 

Kagame, respectivamente, participaron el lunes en su primer encuentro desde el repunte de las 

tensiones bilaterales en las últimas semanas y el cruce de acusaciones sobre el apoyo a grupos 

rebeldes en el este de RDC. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Al Shabaab asalta un hospital para forzar el ingreso de decenas de miembros heridos en combates 

en Somalia.- El grupo terrorista somalí Al Shabaab asaltó el lunes un hospital en la localidad de El Bur, 

en la región de Galmudug (centro) para forzar el ingreso de decenas de sus miembros heridos en los 

combates registrados durante los últimos días en la zona con las fuerzas de seguridad. [EUROPA PRESS] 
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OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia rechaza pedir a EEUU que retire los cargos contra Assange y aboga por la vía "diplomática".- 

El primer ministro de Australia, Anthony Albanese, rechazó el lunes reclamar a Estados Unidos que retire 

los cargos contra el fundado de WikiLeaks, Julian Assange, y ha abogado por abordar la situación a 

través de la vía "diplomática". [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-australia-rechaza-pedir-eeuu-retire-cargos-contra-assange-aboga-via-diplomatica-20220620111544.html
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